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А вы слышали?
ЮБИЛЕЙ В ОПТИМИСТИЧНЫХ

Свое 50-летие отметил Ураль
ский завод асботехнических из-
делий.
пришли

Поздравить юбиляра
представители

предприятий Асбеста,
всех 

съеха-
лись сюда и коллеги с заводов 
АТИ всей страны. Продукцию 
уральцев знают в разных угол-

НА ГРАНИ
Артинское общество инвали

дов под угрозой распада. На 
его счету осталось около 500 
рублей. Бывшие благотворите
ли не могут оказать содейст
вия, так как сами сели на кар
тотеку. Общество делало по
пытки улучшить жизнь 240 ин-

МАХИНАЦИЯ
Отдел по борьбе с экономи

ческими преступлениями УВД 
Свердловской области предот
вратил крупную финансовую 
махинацию. Не так давно’ в 
аэропорт Кольцово спецрейсом 
прибыл самолет ЯК-40 с меш
ками наличных денег, привезен
ных в Россию без таможенных 
документов. 260 мешков с на
личностью на общую сумму 
414 миллионов рублей достави
ли в товарищество с ограничен
ной ответственностью «Лизар» 
поселка Белоярского. Там день
ги оприходовали и сдали на

СВОЯ ОХРАНА
Уменьшилось число хищений 

на Ирбитском стекольном за
воде. Это стало возможным 
после введения собственной ох
ранной службы. Перед бдитель
ными стражами предприятие не 
осталось в долгу: их зарплата 
превышает средний заработок 
по заводу, а в ближайшее вре
мя предполагается застрахо-

ХОТЬ вход
Приятный сюрприз 

несло первоуральцам 
ство вещевою рынка:

препод- 
руковод- 
оно от-

менило плату за вход на тер
риторию торговых рядов. Рань-

ТРУПЫ НАДО
Большие убытки несут ар- 

тинские кролиководы из-за эпи
демии, разразившейся среди 
пушных зверьков. Специалисты 
ветстанции рекомендуют сжи
гать трупы павших грызунов. 
Для пресечения дальнейшего 
роста числа заболеваний унич
тожается и мясо кроликов, за
битых до начала вспышки. Не
которые специалисты связыва-

МтНУ!
г

ТОНАХ
Подписка-93

ках России, странах ближнего 
и дальнего зарубежья. В ны
нешнее время асбестовцы ста-
раются оставаться
уже найдены

на плаву:
новые рынки

сбыта, производство быстро 
переквалифицировалось на про
дукцию, пользующуюся спро
сом.

РАСПАДА
валидов, но коммерческие начи
нания терпели неудачу. Сейчас 
правление предполагает орга
низовать собственное малое 
предприятие. Районная служба 
занятости населения намерена 
выступить спонсором и выде
лить для этого 10 тысяч руб
лей.

НЕ УДАЛАСЬ
хранение в Белоярский расчет
но-кассовый центр. Оказалось, 
что еще в сентябре между 
«Лизаром» и одной из каунас
ских фирм был заключен конт
ракт, по которому на Урале
искали продавцов цветных ме
таллов, а в Прибалтике опла-
чивали 
доярке

товары и услуги. В Бе- 
сотрудники ОБЭП об-

наружили löo млн. рублей, дви
жение их приостановлено. Воз
буждено уголовное дело. Боль
шую помощь сотрудникам УВД 
оказали областное управление
Министерства безопасности 
свердловская таможня.

НАДЕЖНЕЕ
вать каждою охранника от 
предвиденных случайностей, 
лам и службы планируется

и

не- 
Си- 
ор-

ганизовать вечернее и ночное 
патрулирование жилого микро
района предприятия. Для по
купки служебного автомобиля 
и компьютера стекольщики пе
речислили местным правоохра
нительным органам 220 тысяч 
рублей.

БЕСПЛАТНЫЙ
ше за посещение рынка юро- 
жане выкладывали 5 рублей. 
Решение об отмене платы при
нято по просьбе городской ад- 
министраии и.

СЖИГАТЬ
ют эпидемию с атмосферными 
осадками, которые могли за
нести в район заразу; Отмеча
ются случаи падежа свиней, 
хозяева которых подозревают, 
что к смерти хрюшек причаст
ны кролики. В районе нет ско
томогильника, и нс исключено, 
что поселковые собаки способ
ствуют распространению ин
фекции.

ЧЕМ КОРМИТЬ ЗЭКОВ?
169,1 миллиона рублей будет 

стоить в этом году питание за
ключенных, отбывающих нака
зание на территории Свердлов
ской области. Такие расчеты 
сделал отдел коммунально-бы
тового и интендантского обес-
печения 
тельным

службы по исправи- 
делам и социальной

реабилитации УВД области. 
Именно эта сумма необходима 
для закупки ’ 3,5 тысяч тонн 
картофеля и 1780 тысяч тонн 
свежих овощей. Кроме того,

КРОВАВЫЕ

47 миллионов рублей уйдет на 
сухие овощи. Несмотря на вы
деленные Москвой и областны
ми властями денежные сред
ства, для полного обеспечения 
заключенных провизией до сле
дующей весны не хватает 121 
миллиона. Положение усугуб
ляется и тем, что регионы быв
шего СССР откатываются про
давать Уралу продукты. Так, 
правительство Узбекистана за-
претло отгружать лук 
рону.

«ЗОРИ»
на сто

Среда
14
№

Ваше слово, товарищ ваучер!

октября 1992 года
194 (14333)

Цена 2 рубля

(НАШ ИНДЕКС 53800)

Побоищем 
noce гителей 
ресторана 
приятный

.закончился для 
екатеринбургского 
«Уктусские зори» 
вечерний отдых.

крики и звуки ударов, 
ходящее напоминало

Проис- 
ковбой-

Около 23 часов в зал ворва
лась хулигански настроенная
группа из 20 человек и присту- 

экзекуиии. Музыка 
раздался звон

пила к 
смолк та,

ские фильмы с драками в са
лунах или времена незабвен
ною Леньки Пантелеева. За
кончив избиение посетителей и 
битье посуды, налетчики скры-
лись. «ЕВРОПЕЙСКО-

стекла, АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ».

По следам события

9—11 октября Милли

НЕ БЕРЕГИСЬ ЛВТНИОБИЛЯ
Привет! Рад новой встрече с

нашими подписчиками — 
годняшними, и будущими.

и се-

Вы любите мечтать о буду
щем? Ну, по крайней мере, смот
рите «Астрологический прогноз»? 
Во всяком случае, вам хоте
лось бы, чтобы будущее было 
приятным?

Запланировать определенные 
приятные моменты на ближай
шую или отдаленную перспек
тиву вы можете уже сейчас. Для 
этого необходимо лишь выписать 
«Насменку» на 1-е полугодие 
1993 года. Стоит это не так до
рого, но открывает массу воз
можностей.

Первое. Вы автоматически 
включаетесь в Большой Празд
ник «Подписка-93». Главное его 
событие — суперлотерея для 
подписчиков, которую газета ор
ганизовала вместе с Уральским 
брокерским домом, Уралкомбан- 
ком, заводом ТНП Уралмашза
вода, страховой компанией «Кро
на», торговым домом «GRATIS», 
фирмами «Несси-поесс» и «77 
и К°».

Для многих подписчиков су
перлотерея закончится глотани
ем валерьянки, уверяю вас. 
Представляете, если вы выиграе- 
те автомобиль? Или холодиль
ник?! Или телевизор?! Но любой 
приз приятен и радует, а в на
ше трудное время особенно. По
сему кто-то из везунчиков от 
неожиданно свалившегося сча-

стья глотнет успокоительного, 
запив его шампанским.

Только не надо сразу напус
кать скепсису: мол, выиграет 
один из тысячи, это все еще 
неизвестно. Полноте! Известно— 
и совершенно точно! — другое. 
Принявшая участие в нашем пра
зднике страховая компания 
«АСКО» гарантировала всем 
подписчикам «На смену!» 20- 
процентную скидку при страхо
вании. Уже этим-то грех не вос
пользоваться!

Не осталась в стороне от 
подписного фестиваля и наша 
славная медицина. Мы ее все 
ругаем, ругаем, а вот «Лечебно- 
оздоровительный центр Екате
ринбурга» готов оказать всем 
качественные медицинские услу
ги. А вот подписчикам «Насмен- 
ки» не только качество услуг, 
но и льготные тарифы — тоже 
на 20 процентов ниже. Это же 
замечательно!

«Насменка» сейчас стоит не

Но главное это не призы
и скидки. Все-таки главное — 
это наша газета, которая в бу
дущем году, снова или вновь 
будет приходить в ваш дом. И 
будет приносить свежие новос
ти отовсюду, репортажи и очер
ки, экономическую информацию, 
программу телевидения, крос
сворды и головоломки. Неужели 
вы расстанетесь с такой газе
той из-за каких-то несчастных 
нескольких сотен рублей? Да,

больше доллара! Ведь это не 
деньги...

Да, чуть не забыл о главном. 
Отдел экономики «НС» решил 
обратиться к читателям и буду
щим подписчикам с деловым 
предложением. Предложение не
оригинальное: выписывайте «На 
смену!» в 93-м году! Потому как 
потом, жалея, что не под
писались, проклиная все на све
те, вы будете гоняться по киос
кам и улицам за свежим номе
ром, чтобы прочесть информацию 
и советы в новой рубрике отде
ла экономики. Эту рубрику мы 
откроем с началом действия 
системы приватизационных че
ков: «Ваше слово, товарищ вау
чер!»

В нашей газете будет регу
лярно публиковаться вся необ
ходимая информация для вла
дельцев ваучеров: о приватизи
руемых и акционируемых объек
тах, о положении на рынке цен
ных бумаг, о состоянии и рей
тинге инвестиционных фондов, о 
курсах ваучера в различных ре
гионах. Подробности меня про
сили пока не раскрывать наши 
эксперты и аналитики, которые 
работают сейчас над моделью 
этой рубрики. В любом случае,
информация эта
для 
вас!

подписчика
будет только 
«НС» — для

Эдуард ХУДЯКОВ.

ПОГОДА
15—16 октября по обла

сти ожидается переменная 
облачность, 15 октября по
всеместно, 16-го — местами 
небольшой снег, слабые ме
тели, ветер северо-западный,
7—12 метров в .унду.
Температура воздуха ночью 
минус 9—14, днем минус 
3—8 градусов.

Возвращаясь к

ПОКА
Уже полтора месяца идет 

судебное разбирательство по 
делу двух рывших сотрудников 
бывшего КГБ Сергея Баклано
ва и Евгения Степанова, обви
няемых в получении взяток 
при оформлении загранпас
портов для советских граждан. 
По мнению журналистов, при
сутствующих на процессе, де-

История - хорошо
Meдж - '

лис татарского народа. Ассо
циация уральских -издателей, 
Татарское и Башкирское обще
ство им. Мажита Гафури прово
дили в Екатеринбурге Дни та
тарской литературы, посвящен
ные 270-летшо выхода первой 
татарской печатной книги. На
верное, было интересно. Не мне 
судить. Журналистов пригла
сили на научно-практическую 
конференцию, которая как бы 
открыла всю череду юбилейных 
мероприятий. Тема конферен
ции была обозначена довольно 
туманно: «Гуманизм и наси
лие в истории общества».

Началась конференция на час 
позже, чем сообщили прессе. 
Бывает и такое — у нас в стра
не вообще «к мандатам почте
ния нету». Потом журналис
там представили членов делега
ции из Казани, десятка два че
ловек, работников культуры 
(местных татар я, честно го
воря, в большом количестве не 
наблюдал). А потом был док
лад академика АН Татарстана 
А. Г. Карнмуллина (Казань).

низаторов, от которого я уз
нал, чю «два государства не 
имеют между собой цивилизо
ванных отношений» (имеются в 
виду Татарстан и Россия). За
чем всем этническим группам, 
проживающим в России, свои

казать, что народ его был гра-
мотен, а с другой тесним.

государства мне не очень
понятно. Экономическая само
стоятельность — понятно, со
хранение истории, культуры, 
языка — тоже понятно. Зачем 
татарам отделяться от рус
ских — непонятно.

Дальше — больше. Я узнал, 
что арабы татарам чуть ли не 
ближе, чем русские. Обид
но, но насильно мил не будешь. 
Алфавит, вера — вещи серьез
ные. Узнал, что русские были 
колонизаторами, в то время
как татаро-монгольского ига,
строго говоря, не было — ну 
платили дань Золотой Орде, 
так и сейчас платят, рэкет всег
да был. Узнал, что «Россия 
придумала жупел пантюркиз
ма». Тоже — новость. Я у
классиков другое читал

ВНАКЛАДЕ
Пошла «игра на

На Екатеринбургской фондо
вой бирже состоялись первые 
торги «по ваучерам». Брокерс
кой конторой «Линк» выставля
лись контракты опционного типа 
на покупку и продажу вауче
ров на общую сумму 10 милли
онов 850 тысяч рублей.

Реализованы один контракт 
на покупку десяти чеков и два 

. контракта на покупку ста че
ков каждый. Они различались, 
нс только по срокам поставки 
чеков тому, кто купил конт
ракт (ноябрь, декабрь, январь), 
но и ио цене чеков, оговорен
ной в этих контрактах (пять, 
четыре и три тысячи рублей за 
ваучер). Остальные контракты 
на покупку (равно как и все 
контракты на продажу вауче
ров) реализованы не были. По-

понижение»
купателями упомянутых 
были юридические лица.

трех

На бирже отмечают, что на
селение проявляет определен
ный интерес к возможности 
продать свой ваучер через бир
жу, По мнению наблюдателен, 
столь низкая цена ваучеров 
связана со стремлением броке
ров играть на понижение стои
мости чека, чтобы иметь воз
можность скупать ваучеры у 
населения «по дешевке».

По нашим данным, в Москве 
и Санкт-Петербурге отмечены 
цены в 8—11 тысяч рублей. 
Цен, превышающих номиналь
ную стоимость чека в несколь-
ко раз, еще 

В четверг 
торги.

не зафиксировано, 
на ЕФБ очередные

Э. ХУДЯКОВ.

Патент на инициативу

КАЖДОЙ СЕМЬЕ— 
СВОЕГО ФЕРМЕРА?

Вот уже третий год, как на
ша семья занялась фермерст
вом, приняв на веру обещания 
правительства о всемерной 
поддержке «новых хозяев зе
мли». Уехали из Екатеринбурга, 
получили землю, начали обза
водиться хозяйством. Главный 
вывод, который мы сделали из 
своего горького опыта,— на
дейся только на себя. Если в 
прошлые годы проблемой бы
ло «достать», то сегодня мож
но купить все, что хочешь. Но 
вот на какие средства? Свои 
доходы еще мизерные, а госу
дарственный кредит стал про
сто недоступен для фермера.
Отсюда и 
газеты, и 
спонсора 
ства». Но,

отчаянные письма а 
объявления «Ищу 
для развития хозяй
ках говорится, слеза-

ми горю не поможешь. Мы за
интересовались, как там, «за 
бугром», фермеры решают 
свои финансовые проблемы, и 
нашли, на наш взгляд, очень 
удачное решение. В разных 
странах это называется по-раз
ному — заказное земледение, 
клуб покупателей, ассоциация

«Фермер-семья».
Суть идеи проста: любая го

родская семья может принять 
посильное финансовое участие 
в становлении и развитии конк
ретного фермерского хозяйст
ва. которое берет на себя обя
занность снабжать эту семью 
всеми необходимыми продук
тами. Естественно, все вложен
ные в хозяйство средства бу
дут возвращены в виде про
дуктов. По сути дела горожа
не становятся совладельцами 
семейной фермы.

Мы решили пойти по этому 
пути и приглашаем к сотруд
ничеству десять семей из Ека
теринбурга. Может быть, и 
другим фермерам такая идея 
понравится.

Писать нам можно по адре
су:

620138, г. Екатеринбург, ул. 
Байкальская, д. 52, кв. 10, для 
к/х «Анюта».

Не забудьте только вложить 
конверт для ответа.

С уважением 
фермеры Упоровы.

Экология

ОДИН МУЗЕЙ
В здание, где недавно раз

мещался Байковский отдел 
милиции, переехала детская 
музыкальная школа. Блюс
тители порядка, в свою оче
редь, справили новоселье в
помещении 
музея.

Выгод от 
ни я много: 
пионеров и

поселковского

такого пересеж 
в местном Доме 
школьников по-

еле «ухода» музыкальной
школы более вольготно бу
дет ребятам, занимающим-
ся в кружках. Большой про
стор для учебы и творчест ва 
теперь и у юных любителей 
игры на фортепиано, баяне 
и аккордеоне. Зайковчане 
также надеются, что повы
шенное служебное рвение 
будет отличать и местных 
работников ОВД.

Внакладе от смены адре
сов, похоже, остался один 
музей, у которого теперь 
нет постоянного места ни 
для хранения экспонатов, ни 
для развернутого их пока
за. Хорошо это? Наверное, 
не очень. Свою историю не
плохо знать в любые време
на. Ведь не раз и очень вер
но замечено: без крепких 
корней и крона дерева не 
будет пышной.

В. ЖИВУЛИН.
Ирбит.

ОТКАЗАЛИСЬ
ОТ ДЕТЕЙ

Отказаться от содержа 
ния дошкольных учрежде
ний, принадлежащих ком
бинату «Ураласбест», пред
ложила администрация это
го предприятия. Такое ре
шение, принятое в связи с 
тяжелым финансовым поло
жением гиганта местной 
индустрии, вызвало воз
мущение среди тружеников 
комбината. На днях здесь 
пройдет совместное заседа
ние трудового коллектива, 
профкома и администрации 
«Ураласбеста», на котором 
будет окончательно решен 
этот вопрос.

ДОГОВОР
С ПОКОЙНИКОМ

Доклад был на русском 
ке. но логика его и по сей 
для меня непереводима, 
первых, с самого начала

язы- 
день 

Во- 
про-

русского 
татарина.

Самое 
нал, что 
ли у нас

ни копни
i: какого 
найдешь

изошла как бы подмена даты—
с 270-летия 
татарской

первой печатной 
книги на 440-летие

утраты татарами государствен
ности, а вслед за этим — сме
щение акцентов с культуры на 
политику. Эта установка, кста
ти, была задана и в предвари
тельном слове одного из орга-

неприятное я уз-
«они (т. е. мы) отня- 
(т. е. у них) книгу, а

это — путь к могиле, кулы ур
ны й геноцид». Правда, потом 
прозвучала информация, что 
самодержавием было издано 15 
тысяч наименований татарских 
книг, в том числе и Коран — 
это гораздо больше, чем' у дру
гих тюркских народов вместе 
взятых, и больше, чем в годы 
Советской власти. То есть ора
тор хотел, с одной стороны, но

ВНИМАНИЮ ЕКАТЕРИНБУРГСКИХ АВТОРОВ 
«НА СМЕНУ!»

Гонорар за материалы, опубликованные в нашей га
зете в сентябре, можно получить 14 и 15 октября 
в бухгалтерии редакции по адресу: ул. Тургенева, 13, 
к. 212 (с 11.00 до 16.30).

Внутри города гонорары по почте высылаться не 
будут!

ДЫШАТЬ БУДЕТ ЛЕГЧЕ
Вклад в благородное дело 

доровления экологической 
становии в Нижнем Тагиле

оз- 
об- 
ре-

нии совместного предприятия с

напечатанному

СУД ДА
ло о взятках рассыпается, 
бывший Союз.

ne хочу предугадывать 
бытия, но об одном могу

ДЕЛО
как

со- 
ска-

зать точно: такое развитие со
бытий больно ударит по пре
стижу сразу двух некогда за
секреченных контор — управ
ления госбезопасности и воен
ной прокуратуры. Такие «про-

колы», особенно служивыми 
людьми, переживаются болез
ненно. Отсюда, наверное, же
лание отсрочить час расплаты. 
Так судебные трения трижды 
переносились из-за «болей в 
затылочной части» у государст
венного обвинителя. Этот факт 
был заверен соответствующей 
бумагой.

шил сделать итальянский кон
сорциум «Компа» по монито
рингу и инженерингу окружаю
щей среды.

Результатом недавнего визи
та представителя консорциума 
стала договоренность о созда-

целью выполнения проекта по 
мониторингу и восстановлению 
окружающей среды. Совместно 
с итальянцами будет оборудо
вана специальная обсерватория, 
которая позволит проводить 
планетарные измерения.

«ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ».

Нужна ли квартира на 
том свете? Вопрос не ка
жется риторическим после 
того, как от имени Екате
ринбургского горсовета был 
заключен договор о прода
же квартиры с граждани-
ном К., за шесть дней до 
совершения сделки ушед- 

мир иной. Проку-шим в 
рату.ра 
судила, 
говор о

города резонно рас- 
что заключать до- 
приватнзации жи-

S3

Но в понедельник суд наконец 
продолжил свою работу. Про
курору полегчало. Но не стало 
ле< че судье Владимиру Ьозро- 
ву. В понедельник он сообщил 
об интересном случае, проис
шедшем в середине прошлой 
недели на его даче. В отсутст
вие хозяина на ней побывала 
группа любопытных в граждпн-
ском. Они приехали 
«Волгах» и аккуратно 
дачу. Не дождавшись 
вышли на улицу, где

на двух 
всхиылй 
хозяина, 
и были

встречены соседом. На вопрос: 
кто такие и что здесь делаете, 
они спокойно ответили, что

ждут Бозрова. Еще соседу бы
ло сообщено, что приехали они 
на личной «Волге» судьи. После 
этого «гости» покинули заго
родную резиденцию, не оста
вив после себя никаких запи
сок со своими координатами.

Короче, история по «делу 
Бакланова-Степанова» имеет 
логическое продолжение. Пос
ле давления на подследствен
ных, их близких, журналистов 
сейчас стали давить на суд. На
верное, все это кому-то надо.

Борис ЯРКОВ.

лья с покойником нельзя, и 
обратилась с заявлением в 
суд о признании сделки не 
действительной.

ЕЛИ.

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ 
БУХГАЛТЕР

с опытом работы в 
малом предприятии.

Возраст не старше 
40 лет.

Телефон для справок: 
56-17-71.

И одно с другим плохо сты
ковалось. Скажем, дети татар 
были почти лишены возможно
сти учиться в России и в то 
же время .могли свободно 
учиться в Стамбуле и Бейруте. 
Откровенно говоря, я так и не 
понял, хорошо это или плохо— 
ездить за знаниями за границу.

Главное, что я вынес: по ин
терпретации оратора, история 
татар — это сплошная история 
обид. Основной враг татар — 
«идеологи русского шовиниз
ма». А вообще «у русских два
нелюбимых народа во-пер-
вых, евреи, а во-вторых, тата
ры». И заключительный ак
корд: «Татарский народ можно 
уничтожить, но не подчинить». 
Аплодисменты.

На этом Дни татарской куль
туры для меня закончились. 
Свернув трубочкой свежеотпе
чатанный рекламный плакатик 
с изображением батальной сце
ны, где татарский воин воткнул 
стрелу в хоругвь со славян
ским ликом, я тихо покинул 
зал. Грела одна мысль: может 
быть, только горстка увлекших
ся людей, энтузиастов-исследо
вателей настроена столь агрес
сивно? Не может же целый на
род смотреть не в будущее, а 
в прошлое. Не строить госу
дарственность (вместе с рус
скими, башкирами, якутами и 
г. д.), а возвращать ее. Стре
миться повернуть колесо исто
рии на 440 лет назад. А если 
монголы захотят повернуть его 
на 500 или на 700 лет назад?

ДЕНЬ ЗАЩИТЫ
а дружба-лучше

Опасная это тенденция. При
балты решили вернуться к 
1940 году. Японцы и финны 
тоже хотят вернуться в те вре
мена, когда они владели Ку
рилами и Карелией. Потом 
немцы (не русские, европей
ские) захотят на «машине вре
мени» еще разок прокатиться 
Я одного не пойму: Россия — 
это что? Автострада, что ли, 
для «езды в незнаемое»?

Право, в голове не уклады
вается. Кому-то хочется вер
нуться в пору своей молодости 
или вообще впасть в детство. 
Ради бога. Но почему за счет 
кого-то? За счет соседа? Обви
няя его в «оккупации», «коло
низации» и т. д.? А за всей 
этой риторикой — весьма про
заичные территориальные при
тязания, элементарный эгоизм 
властолюбивых национальных 
элит. В итоге — от борьбы с 
коммунизмом мы скатываемся 
к повой борьбе — с национал- 
сепаратизмом.

Какая-то патология. До пе
рестройки за права человека в 
СССР боролись, теперь — за 
права человека в бывших 'его 
республиках и автономиях. Мне 
говорили, что в Татарстане 
этого нет Хотелось бы верить. 
Но где гарантия, что так оно и 
будет в дальнейшем, если по
сланцы Казани на Дни татар
ской литературы в Екатерин
бурге приезжают с настроени
ем вбить клин между разными 
этническими группами одного, 
в сущности, народа?

С. ЛЬВОВ.

ДЖИНСОВ
Днем защиты прав джин- 

cos' стало 12 октября для 
одиннадцатиклассников шко
лы № 13. Учащиеся стар
ших классов демонстратив
но пришли в обитель зна
ний в джинсах. Это яви
лось протестом против от
мены директором — «из
лишне свободной» формы.

Школа № 13 г. Екатерин
бурга вскоре официально 
приобретет статус гимна
зии. Но вот одиннадцати
классники, похоже, не очень 
этому рады. Ребята возму
щены тем, что учительский 
совет принял решение о со
здании единой гимназиче
ской формы. А пока моде
ли еще не изобретены, убе
рите, дорогие детки, по
дальше, удобные джинсы и 
облачитесь во что-нибудь 
более «пристойное», напри
мер, костюмы или юбки со 
светлыми блузками. На пер
вый взгляд, все правильно. 
Но почему никто не спро
сил самих учащихся? Суще
ствует общешкольный совет 
учителей и учеников, но, 
как выяснилось, ученики-то 
этот вопрос не решали. По
становление обрушилось на 
них как снег на голову и, 
разумеется, было восприня
то в штыки.

Это и понятно: девушки 
отказываются лишний оаз 
приносить с собой форму 
для физкультуры, а также 
мерзнуть на остановках в 
капроновых колготках Пос
ле двухлетней свободной 
формы отказываться от при
вычного никому не хочет
ся. Ведь около 60 процен
тов учеников школы избра-
ли в качестве 
формы» именно

«школьной 
джинсы.

После уроков к директо
ру школы В. В. Вишневой 
была направлена небольшая 
делегация старшеклассни
ков, которые внесли пред
ложение пойти на компро
мисс и снять запрет на но
шение джинсов. «Нам ведь 
удобно!» — заявили все. 
Ребята согласны с ограниче
ниями в подборе одежды 
и косметики, но требуют 
вернуть полное право на 
джинсы.

Вопрос скоро будет вновь 
поставлен на общешколь
ном совете, и, похоже, ад
министрации пока еще шко
лы № 13 придется согла
ситься с доводами одиннад
цатиклассников в защиту 
джинсов.

Е. ОСИПОВА.

14 октября 
в молодежном клубе имени М. Пилипенко сос
тоится очередное занятие.

Начало в 18 часов.
Наш адрес: Малышева, 24 (4 этаж).



3 стр. 14 октября 1992 года
2 стр. 14 октября 1992 года

АУ НАС В КВАРТИРЕ ТАЗ.
А У ВАС?

— А у нас 54 фермера на 
4.310 гектарах земли сидят и 
никаким газом не пахнет, — и 
в шутку, и всерьез могут от
ветить сельские жители Га- 
ринского района. — Да и то, 
из этих земель лишь 656 гек
таров — пашня. Какое же это 
фермерство?

Несерьезно относятся в рай
оне к этому делу. Основная 
причина, наверно, в том, что 
Люди здесь сами на земле жи
вут и знают все. с чем при
дется встретиться труженику- 
собственнику, возьмись он в 
одиночку за выращивание 
урожая.

Сломалась маломальская де
таль в тракторе (хорошо, если 
он есть) : где отремонтировать? 
В райцентре? Возьмутся тебе 
там помочь или нет — это 
одна сторона проблемы, а до 
райцентра еще добраться на
до. Катер в Гари ушел, к 
примеру, а следующий будет 
снова лишь через четыре дня. 
Идти пешком? Это 25 кило
метров топкой дороги с жи
жей выше колена. А время 
идет несмотря ни на посев, 
ни на сбор урожая.

— Да только городские 
сюда с энтузиазмом и приез
жают,—смеялись многие люди 
из совхоза «Гаринский».— Так

вместо него лучше бы лопату 
захватили. Вот тебе поле, ко
торое лет 10 никто не пахал, 
а вот ты. Работай!

В деревне Зыково до сих 
пор смеются над тремя го
родскими, приехавшими к ним 
еще в прошлом году.

— Как приехали, так и жи
вут в старенькой хибарке по
среди чистого поля. Как было 
все там вокруг, так и оста
лось. А что там они делают— 
никто не знает.

Вот никому и неизвестно, 
чем занимается сейчас фермер. 
То ли ягоды для продажи со
бирает, то ли картошечкой 
приторговывает. Это ведь лег
че, чем бычков откармливать, 
сено заготовлять или строить 
дороги.

— Да, а с ними-то что? —• 
спросите вы.

— А дорога здесь одна. —- 
повторю я вам слова прохо
жего, когда он показал . ру
кой в сторону испытательного 
трека для машин марки 
«БелАЗ»...

— Действительно одна, — 
подумал я,—но к фермерству 
ли?

Владимир ПЕНКИН.
Гаринский район.
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ГОСПОДА, в вашей газете 
появилось недавно про
изведение, озаглавленное 
«В Красной Армии штыки, 

чай, найдутся. Советы тому, 
кто хочет, чтобы без него 
обошлись». Автор его. некто 
Борис Андреев, сообщает нам: 
а) в армии процветает дедов
щина, б) имеют место конф
ликты на национальной почве, 
в) подавляющее большинство 
офицеров и прапорщиков от
личается «непрошибаемой ту
поголовостью». А потому все, 
кто хочет избежать призыва, 
поступают правильно и хоро
шо. Далее идут советы, как 
«закосить»: дать взятку, симу
лировать болезнь и т. д.

Всякий, кто попытается По
лемизировать с Андреевым, 
может оказаться в странной 
роли политрука недавних лет. 
Помню, в начале 60-х годов 
под Тамбовом на стрельбах у 
нас вел политзанятия стар
шина - сверхсрочник. По 
долгу службы он должен был 
нам обяснить, за что и почему 
нужно любить свою Родину. 
Потом каждый отвечал и по-

• луча л оценку. Я уж сейчас не 
помню в точности, но, кажет
ся, Отчизну рекомендовалось 
любить за то. что она 1) со
ветская, 2) социалистическая, 
3) интернационалистическая и 
т. д. Как будто, если бы она 
не была советской, то ее можно 
бы и ненавидеть.

Предполагалось, что любовь 
к Родине можно «привить» на

политзанятиях посредством си
стемы доказательств. Подра
зумевалось, что ее можно лю
бить на «пятерку», «тройку», 
или «единицу» — в зависимо
сти от ответа политруку. Це
нилась способность не быть, 
но казаться любящим, способ
ность имитировать любовь, на
девать маску, притворяться 
влюбленным. То есть офици
ально рекомендовалось то же 
самое, к чему призывает Ан
дреев, предлагая симулиро
вать болезнь.

Сразу же скажу определен
но: меня тошнит от рекомен
даций политрука Андреева, 
однако я не буду пытаться 
«привить» ему любовь к Ро
дине или армии. Если бы тез
ке моему Борису на армей
ской койке хоть иногда сни
лись родные места, то он вряд 
ли бы написал то, что написал. 
Выходит, не снились и не 
снятся, а коли так — нет поч
вы для разговоров о любви к 
Отечеству. По-видимому, это 
убежденный интернационалист, 
полагающий, прямо по Марк
су, что у рабочих (служащих, 
крестьян и т. д.) пет Отечест
ва. Отечество, мол, там. где 
лучше удовлетворяют постоян
но возрастающие материаль
ные потребности.

А потому, естественно, ни к 
чему армия, охраняющая ин
тернационализированную стра
ну от уничтожения соседями- 
националистами. Помните, В. И. 
Ленин, И. В. Сталин и сот-

КОГДА мы рассуждаем о свободе, мы почему-то склон
ны видеть лишь одну ее сторону — положительную. Мы 
понимаем это как свободу делать Добро, говорить Прав
ду. Как свободу творчества в интересах общества. Отсюда 

наши восторженные разглагольствования о гласности, демо
кратии, рыночной (свободной от администрирования) эко
номике.

Печальное заблуждение! У любого предмета есть оборотная 
сторона. И у медали, и у луны, и у свободы. И проблема со
стоит не в выборе одной из сторон, а в выборе сразу обеих. 
Либо ни одной. Либо сталинизм — и тогда репрессии, страх 
и железный порядок. Либо — либеральное общество западного 
типа, но тогда вылезут наружу и розы, и сорняки. И свобода 
творить Добро, и свобода творить Зло. Причем вторая обыч
но чувствует себя раскрепощеннее и «растет» быстрее.

И когда мы это замечаем — нас вдруг охватывает смятение 
и разочарование: да как же так?! Мы ведь так благородно 
шли на баррикады, защищали без оружия «белые дома» и 
телецентры от танков, а плодами нашей свободы восполь
зовались те, кого мы и не видели на митингах и в парла
ментах?! У нас украли эти плоды! И свобода говорить прав
ду превратилась в свободу безнаказанно обманывать, водить 
за нос, объегоривать ближнего. А свобода от тоталитарной 
власти превратилась в свободу от закона, от морали, от об
щества.

А между тем, только так и могло случиться! Не будь мы 
романтиками, опирайся мы не на иллюзии, а на законы пси
хологии и социологии, мы бы поняли, что иначе и быть не 
могло. Та же преступность — вовсе не аномалия и не пато
логия, а такая же биологическая норма, только с противопо
ложным знаком, которая существовала всегда, но всегда так 
или иначе регулировалась «непреступностью», т. е. другим по
люсом общества. И не в победе одной из сил, а в их балансе 
состояло разумное устпойство. В средние века ворам обруба
ли руки или головы. Но эти века почти везде кончились. С 
эпохой правления КПСС неофеодализм кончился и у нас. 
Иссяк потенциал ГУЛАГа. Милитаризованное общество тота
льного устрашения пытается уступить историческое место 
саморегулирующейся системе.

«Само», но все-таки «регулирующейся»! Вот второго ком
понента нам как раз сейчас и недостает. А значит, и расст
раивается баланс между Добром и Злом, плюсом и минусом, 
между законопослушной частью общества и частью общества, 
презирающей его законы и мораль. Если вдуматься, преступ
ники—это своего рода деполитизированные революционеры, 
это нигилисты вроде Базарова или Ленина, но чуждые пуб
лицистической и наукообразной патетики. То есть это в прин
ципе нормальные люди, но с другим мировоззрением — ми
ровоззрением анархистов и экспроприаторов. И это — не то
лько социальное явление. Это — явление глубоко присущее 
человеческой природе, т. е. это бесспорно биологический фе
номен, как бы ни пытались нас убедить марксисты, будто 
это исключительно следствие нищеты. Чушь! И в богатом, 
благополучном обществе есть и будут более и менее удачли
вые, миллионеры и безработные. Были и есть (и, вероятно, 
долго еще будут) и те, кто играет на их страстях, пороках, 
слабостях, на их страхе, наконец. Кстати, такого рода игра 
на человеческих недостатках, которая выливается в нарко
бизнес, порнобизнес, игорный бизнес, рэкет и т. д„ — не про
сто и не только циничное само по себе занятие. Самое глав
ное — это очень соблазнительная и увлекательная игра, ис
полненная неподдельного психологизма и драматизма, кото
рые отличают не всякое произведение искусства. Поэтому 
как и искусство, игра на чувствах и судьбах, называемая 
«преступностью », вряд ли исчезнет в обозримом будущем. Но 
регулировать пропорции общество обязано, иначе оно просто 
тормозится в развитии и хиреет, причем вместе с той, «анти
общественной» своей частью, которая таким странным и

питым
ИД СМЕНУ!

АБХАЗИЯ: НЕОБЪЯВЛЕННАЯ ВОИНА
Необъявленная война в Абхазии про

должается. В Абхазию по-прежнему не 
поступают продукты питания, промыш
ленные товары, не работает большинство 
заводов и фабрик, нет занятий в шко
лах. Продолжается массовый выезд на
селения.

НА СНИМКЕ: вооруженные и бандит
ские формирования продолжают терро
ризировать и грабить местное население. 
Несколько десятков армянских семей из 
села Атара вынуждены покинуть свое 
жилье, спасаясь от насилия.

Фото ИТАР-ТАСС.

СОВЕТЫ ТОМУ, КТО НЕ ХОЧЕТ, 
ЧТОБЫ БЕЗ НЕГО ОБОШЛИСЬ
ни их соратников боролись за 
поражение России в первой 
мировой войне? Они ж ничего 
не скрывали, были предельно 
откровенны: даешь поражение 
страны, даешь разложение ар
мии. Эго потом выяснилось, 
что финансировали НАШИХ 
интернационалистов ЧУЖИЕ 
националисты — кайзер Виль
гельм, американские банкиры.

Сейчас принято думать (мо
да вводится такая), будто 
культ предательства (Павлик 
Морозов) основал у нас в 
России отрекшийся от Бога 
семинарист Иосиф Джугашви
ли. Однако он тут не выдумал 
пороха. Культ Иуды возник 
чуть ли не одновременно с 
христианством. И все две ты
сячи лет любовь и верность 
(Богу, семье. Родине) ведут 
войну с предательством и не
навистью (к Богу, семье и 
Родине).

Так что проблема дезертир
ства и симуляции — это вовсе 
не чисто армейский вопрос. 
Это проблема свободы воли, 
проблема выбора. Помните, 
господа? — Бог даровал анге
лам свободу, а Люцифер (он 
же Вельзевул, Воланд, диавол 
и т. д.) использовал ее лишь 
для того, чтобы предать Гос
пода, отречься от Него. Он за
хотел жить своевольно, отка
зался от божественных запо
ведей и провозгласил: все 
позволено в этом мире (то 
есть позволено именно запре
щенное заповедями: кража, из

мена, прелюбодейство, ложь).
Люди не лучше падших ан

гелов. Наши прародители 
Адам и Ева также нарушили 
божественный запрет.

Выходит, мы обречены? По
лучается, выбор прародителей 
сделал однозначным и наш 
выбор? Нет, в мир пришел 
Христос. Бог вочеловечился, 
принял на Себя наши грехи, 
и с тех пор стал возможным 
наш поворот к добру. Зачем, 
с какой стати, за какие наши 
заслуги Он принял, крестную 
смерть? Бог есть любовь,, а 
любят вовсе не за заслуги, а 
просто любят е-г врт и все. 
Всякий знает, что любовь (да
же не божественная, а чело
веческая) часто избирает сво
им объектом совсем не супер
менов. а людей несчастных, си
рых и убогих. Мы и есть .та
кие несчастные и убогие (у— 
богие. у Бога). Нам остается 
лишь не изменять Богу, не 
уходить от Него к диаволу, ко
торый есть ложь и отец лжи.

Вот такие пироги. Каждый 
из нас волен выбирать, за кем 
идти. Можем пойти и за Анд
реевым. Конечно, жизнь в ар
мии сопряжена с какими-то 
страданиями. Да. все это есть: 
дедовщина, межнациональные 
конфликты, глупые начальни
ки. А на гражданке нет де
довщины, межнациональных 
конфликтов и глупых началь
ников? Суть дедовщины — в 
попытке унизить личное досто
инство новобранца. На граж

данке вас никто не унижает? 
Нет? Ну. значит, вам удалось 
попасть в оранжерею, где вы 
общаетесь лишь с розами, ор
хидеями и кактусами. Впро
чем, простите, пожалуйста, за 
невольную ложь: на кактусах 
тоже есть колючки, а значит, 
возможность страданий также 
не исключена.

Говорят, если кто-то прожил 
очень легкую жизнь, так это 
за счет других, а потому стра
дания ему отложены на буду
щее — после смерти. Андреев 
дает советы тому, кто хочет, 
чтобы без него обошлись: «В 
Красной Армии штыки, чай, 
найдутся..». Ну да. можно 
подставить вместо себя Сашу, 
Петю, Колю или попытаться 
вовсе развалить армию. Одна
ко. Россия по крайней мере 
дважды испытала горечь то
тального разгрома своих вой
сковых соединений (в первый 
раз — Золотой Ордой, в по
следний — в 1917 году). Все 
помнят, что последовало за 
этим? Если все забыли (вме
сте с Андреевым и газетой 
«На смену!»), то остается лишь 
пожалеть народ, потерявший 
память.

Б. ПИНАЕВ, 
рядовой запаса, участник 
боевых действий в йе
менской Арабской Рес
публике.

Автор просит использовать 
гонорар в качестве гуманитар
ной помощи Соединенным 
Штатам Америки.

Интервью -размышление

Екатеринбург в зеркале международной печати

В ГОРОДЕ ЕЛЬЦИНА ЛЮДИ
ОПАСАЮТСЯ РЕФОРМ

Над входом в гостиницу 
«Большой Урал» стоит скульп
тура работницы в ниспадаю
щей древнеримской тунике, 
твердо сжимающей в руке гаеч
ный ключ и взирающей на рас
положенный рядом парк, где в 
середине дня за выпивкой и 
карточной игрой расположи
лись на травке мужики.

«Город высокой культуры»— 
гласит выцветший плакат, 
странно смотрящийся на фоне 
частокола дымящих заводских 
труб.

Пейзаж, где смешались грязь 
и разруха, говорит сам за се
бя: индустриальный город-чу
довище, который бывший ме
стный партийный босс Борис 
Ельцин покинул ради блестя
щей карьеры в Москве, стреми
тельно погружается в состоя
ние социального и экономиче
ского кошмара.

На полу грязной государст
венной гостиницы валяются ис
пользованные шприцы и пре
зервативы. То неожиданно по
является, то исчезает милиция, 
встревоженная ночными вызо
вами на поножовщину и пере
стрелки.

Хотя официальных цифр нет, 
жители говорят, что преступ
ность растет бесконтрольно.

«В этом году мою квартиру 
грабили два раза,— поделился 
заводской мастер, плотный кре
пыш— Последний раз воры за
брали японский телевизор, пе
рекурили в парке и пошли да
льше».

Отсутствие порядка — ре
зультат сложных социальных 
болезней. Недавно группа из 
50 ветеранов афганской войны 
заняла новый многоэтажный 
панельный дом. Они выставили 
вокруг сторожевые посты и 
заявили, что готовы применить 
охотничьи ружья против чинов
ников городской администра
ции, если тс попробуют их вы
селить. Требование «бездом
ных» ветеранов — соответству
ющее нуждам жилищное строи
тельство — было подхвачено 
другими такими же группами по 
всему Уралу и в Сибири.

На первый взгляд, этот го
род, расположенный в сердце 
России (850 миль на восток от 
Москвы), вряд ли являет собой 
хорошую перспективу для того, 
чтобы здесь свершился тот со
циальный и экономический пере
ворот, который, по словам Пре
зидента Ельцина, сможет вы
гатить страну из нынешнего 
унылого положения.

Чуть меньше года назад Ека
теринбург имел статус закрыто
го города. Это означало, что

здесь редко бывали иностранцы 
и что городские власти не име
ли возможности приглашать к 
себе гостей из вн шнего мира 
за пределами бывшего СССР.

И сегодня, полгода спустя 
после начала российских ре
форм, Екатеринбург все еще 
остается изолированным от 
происходящих в Москве капи
талистических перемен.

Многие жалуются на то, что 
получают зарплату консервиро
ванной тушенкой, кухонной ут
варью да китайскими спортив
ными костюмами вместо отсут
ствующих рублей.

«Если положение не стаби
лизируется и налоги останутся 
высокими, то. думаю, осенью 
начнутся беспорядки»,— счита
ет главный редактоо газеты 
«Вечерний 'Екатеринбург» Юрий 
Бойко.

Озабоченные ситуацией мест
ные обозреватели наблюдают 
возрастание числа политиков 
националистической ориента
ции, которым недовольство лю
дей играет на pytjy.

Основная оппозиционная 
группа, «Коалиция Отечества», 
включает в себя 50 национали
стических партий, однако ей не 
хватает широкой поддержки 
сбитых с толку масс.
. Лидер националистов в Ека
теринбурге — Вячеслав Сень
ко, отставной армейский капи
тан, проживающий ныне в од
ной из центральных гостиниц 
города.

Сенько связан с вожаком мо
сковских националистов Влади
миром Жириновским, который 
выступает за СССР в старых 
границах, а гуманитаоную по
мощь. оказываемую России За
палом, называет «стыдом».

«Политика Ельцина — это 
политика разрухи,—заявил мне 
в интервью Сенько.— Мы ви
дим, что скоро наступит та
кое положение, когда лишь 
процентов десять населения бу
дет жить сносно, а остальные 
окажутся в глубокой нищете».

Большинство екатеринбурж
цев поглощены заботами о том, 
где взять средства на пропита
ние.

Около 80 % горожан призна
ются, что они положительно 
отнеслись бы к приватизации 
дающих работу предприятий, 
если бы это обеспечило им до
статочный доход,— таковы
данные опроса общественного 
мнения среди 3000 человек, про
веденного в Екатеринбурге со
циологами государственного 
Института философии и права.

Однако почти 29 % респон
дентов убеждены, что их род

ные предприятия реформу не 
переживут, 37 % опрошенных 
заявили, что не считают, будто 
приватизация улучшит их 
жизнь и эффективность пред
приятий.

«Люди не делают таких то
варов, которые хорошо прода
ются, потому и не могут хоро
шо зарабатывать»,— считает 
пишущий на темы экономики 
журналист.

И все-таки приватизация 
пробивает здесь дорогу — да
же в неэффективных отраслях. 
Так. в области был недавно 
выставлен на аукцион тарный 
завод при первоначальной цене 
2,5 млн. рублей. Был он в ко
нечном счете приобретен за 35 
млн. местной военно-промыш
ленной фирмой.

Однако, как и другие россия
не, екатеринбуржцы критикуют 
приватизацию за то, что, по их 
мнению, на ней наживается 
бывшая партноменклатура.

«Государственную собствен
ность стали растаскивать по 
кускам, которые будут эксплу
атировать преступный и 
иностранный капитал,— гово
рит профессор Уральского по
литехнического института Ста
нислав Некрасов.— Я за то, 
чтобы заводы отдать рабочим, 
а землю — крестьянам».

Одним из результатов массо
вой приватизации, если она бу
дет продолжаться, станет мас
совая же безработица.

По прогнозам экономистов, к 
концу этого года работу в Ека
теринбурге потеряют 7 тысяч 
человек — при том, что 4 ты
сячи человек уже ее лишились.

На местном заводе «Уралка- 
бель» из 1900 работников уже 
уволено 800. Заводу задолжали 
600 млн. рублей, сам же он до
лжен другим предприятиям 300 
млн. рублей. Во времена 
командной экономики завод 
мог положиться на поставки 
сырья, которое привозилось из 
соседних республик, ныне же 
поставщики запрашивают за 
пего рыночные цены.

Раис Валеев, рабочий этого 
завода, пожаловался, что уже 
несколько месяцев подряд не 
получал полностью свою зар
плату. Но говорит, что он пока 
поддерживает Ельцина, потому 
что тот свой, земляк.

«Но ведь я — рабочий че
ловек, понимаете,— говорит он. 
—И что хорошего мне от поли
тиков?».

Алексей ГРАММАТЧ ИКОВ.
«We/Мы» 

(первая независимая россий
ско-американская газета).

МЕТРО: ПУСК СНОВА ОТКЛАДЫВАЕТСЯ
На месяц откладывается пуск 

станции «Уральская» Екатерин
бургского метрополитена. При
чина задержки — течь, усилив
шаяся на финишном этапе 
строительства тоннеля. Кроме 
того, районы нс выполняют рас

поряжение главы городской ад
министрации по отправке на 
пусковой объект дополнитель
ных подсобных рабочих. Еше 
одна проблема — отсутствие 
средств для оплаты работы ека
теринбургских метростроите

лей: нз российского бюджета не 
поступило 195 млн. рублей, 
предназначенных для этих це
лей.

«ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ».

Детский час

С КЕМ ЕСТЬ, ЕСЛИ ЕСТЬ ЧТО ЕСТЬ
ЗАНЯТИЕ № 8

Рассматривая ритуальную 
сторону семейной жизни с точ
ки зрения антропологии, уче
ные приходят к выводу, что, 
если семья сохраняет верность 
своим обычаям, дети в ней 
обладают большей эмоциональ
ной устойчивостью даже перед 
лицом таких проблем, как ал
коголизм. «Если вы растете 
в семье с устоявшимися обы
чаями, то ваша способность к 
преодолению эмоциональных 
стрессов будет, вероятнее все
го, такой же, как и у взрос
лого человека» — говорит ве
дущий специалист в области 
исследования семейных ри
туалов, психиатр из Центра 
семейных исследований при 
Университете Джорджа Ва
шингтона доктор Стивен Уо
лин.

Этот новый подход побудил 
ряд врачей к тому, чтобы на
чать оказывать семьям содей
ствие в создании собственных 
ритуалов как средства для уст
ранения напряженности в се
мейных отношениях. В то же 
время поступает все больше 
свидетельств того, что с рос
том количества детей, которые 
воспитываются при отсутствии 
одного из родителей или в 
условиях, когда у обоих роди
телей работа отнимает слиш
ком много времени и сил, та
кие основополагающие ритуа
лы, как ежедневные встречи 
за обеденным столом, посте
пенно исчезают из обихода. 
И потому психологи настойчи
во призывают такие семьи к 
выработке альтернативных 
ритуалов, отвечающих услови
ям их жизни.

Семейные обычаи, поддержи
вающие устойчивый психологи

ческий климат в семье, могут 
быть самыми разнообразными: 
от таких обыденных вещей, как 
вечерняя сказка перед сном, 
вплоть до традиционного про
ведения совместного ежегодно
го отпуска, празднования Дня 
благодарения и окончания шко
лы или регулярного посеще
ния церкви и синаго
ги. Некоторые семьи создают 
дополнительные ритуалы, та
кие, например, как празднова
ние «ничейных именин», кото
рое устраивается в период, 
когда ни у кого из членов се
мьи нет дня рождения.

Очевидная ценность такого 
рода ритуалов состоит в том. 
что они служат отражением 
религиозных верований се
мьи или ее культурных тради
ций. Однако исследователей 
интересует их значение как 
долговременного фактора пси
хологического воздействия. 
До сих пор еще неясно, яв
ляются ли семейные ритуалы 
лишь признаком сильной се
мьи или же сами играют ре
шающую роль в укреплении 
семейных уз.

Доктор Уолин совместно с 
ученым-антропологом Линдой 
Беннет, работающей в настоя
щее время в университете го
рода Мемориса, провели иссле
дования о роли семейного обе
да в семьях, в которых один 
или два родителя были алко
голиками.

Не вдаваясь в детали иссле
дования, хотелось бы отметить 
следующее. По словам Уолина 
и других исследователей, сила 
ритуалов состоит отчасти в 
том, что они, как видно, 
внушают детям ощущение ста
бильности и безопасности, слу
жат для них надежным прис
танищем посреди хаоса, ца
рящего в других областях

семейной жизни. Это как баль
зам, заживляющий раны, на
носимые острыми внутрисемей
ными проблемами. Кроме того, 
ри1уалы, пусть в самом упро
щенном виде, учат детей, как 
важно составить для себя план 
и следовать ему до конца, не
взирая на соблазны, такие, 
например, как интересная пе
редача по телевидению. Эти 
уроки могут иметь особое зна
чение для противодействия воз
никновению таких проблем, 
как пьянство, когда испытанию 
подвергается способность че
ловека контролировать свои 
импульсивные поступки. Упо
минавшиеся исследования ка
сались преимущественно се
мей, подверженных деист в..ю 
таких разрушительных факто
ров, как пьянство родИ|елей. 
имеете с тем семейные ритуа
лы, как выясняется, воздейст
вуют самым благоприятным 
образом на всех детей вообще.

Исследование, в котором при
няло участие 240 студентов 
колледжа и 70 их родителей, 
показало, что чем большее зна
чение они придавали семейным 
ритуалам, тем более пози
тивной была самооценка сту
дентов и тем легче они пере
носили стрессы первого года в 
колледже.

«Прочность традиций опре
деляет не внешнее следование 
правилам или ритуальность се
мейных обычаев, но отноше
ние к ним членов семьи», — 
говорит психолог из Сиракуз
ского университета доктор 
Барбара Физ. В своем иссле
дований доктор Физ также при
ходит к выводу о том, что ри
туалы особенно благотворно 
воздействуют на студентов, 
родители которых злоупотреб
ляют алкоголем.

Студенты из этой группы,

в чьих семьях придавалось 
большое значение ритуалам, 
были в меньшей степени под
вержены состоянию беспричин
ной тревоги и реже обнаружи
вали такие признаки нездоро
вья, как головные боли, чем 
студенты из семей, где ритуа
лы ценились так же высоко, 
но в которых не было столь 
болезненных проблем. Боль
шинство семей начинает выра
батывать свои ритуалы, когда 
дети находятся еще в дош
кольном возрасте, формируя 
традиции вокруг таких празд
ников, как Рождество и День 
всех святых. К тому времени, 
когда дети достигают четырех- 
пятилетнего возраста, семьи 
уже могут устанавливать та
кие повседневные ритуалы, как 
соблюдение определенного 
времени для обеда, купания и 
сна. Для детей от пяти до 
семи лет, по мнению доктора 
Физ, ритуалы имеют особое 
значение как стабилизирующая 
сила в их жизни. «Ритуалы в 
их семье внушают детям чув
ство безопасности и ощуще
ние общности и взаимной со
гласованности действий членов 
семьи, что играет решающую 
роль в их представлениях о 
своем месте в мире»,—говорит 
она.

Однако, невзирая на науч
ные доводы в пользу ценнос
ти семейных традиций, новые 
данные свидетельствуют о рос
те числа семей. где ритуалы 
сдают свои позиции. Ведущим 
показателем состояния риту
альной стороны жизни явля
ется семейный обед. И послед
ние данные свидетельствуют 
о том, что многим американ
цам недостает общения за обе
денным столом в кругу семьи. 
Большинство людей, уже дос
таточно взрослых, чтобы иметь

своих собственных детей, пом
нят семейные обеды как обя
зательный ежевечерний ритуал, 
а в недавнем общенациональ
ном опросе общественного 
мнения 80% американцев зая
вили, что их семьи старались 
как можно чаще обедать вмес
те. Но в ходе более детально
го исследования, проведенного 
в Сиэтле, обнаружилось, что 
лишь треть семей, имеющих 
детей, садится обедать вместе 
каждый день на протяжении 
всей недели. Еще треть семей 
удается обедать вместе не бо
лее четырех раз в неделю. А 
одна из 10 семей собиралась 
за обедом не чаще двух раз в 
неделю.

Несмотря на отсутствие точ
ных сравнительных данных по 
предыдущим десятилетиям, 
ученые сходятся в том. что се
мейный обед. как традиция, 
переживает упадок. Учитывая, 
что в большинстве случаев оба 
родителя заняты на работе, 
число семей, которым удается 
собраться вечером и вместе 
пообедать, становится все 
меньше, говорит доктор Майкл 
Льюис, психолог из медицин
ской школы Роберта Вуда 
Джонсона (Нью-Брансуик, 
штат Нью-Джерси), который 
проводил исследование тради
ции семейных обедов. Он об
наружил. что у 55 процентов 
семей обед непродолжителен 
и занимает нс более двадцати 
минут.

«Если в вашей семье имеет 
место хронический стресс, дей
ствие ритуалов приобретает 
очень важную силу». — гово
рит доктор Барбара Физ.

Даниэль Гоулмен 
(для недельного обозрения 

«Нью-Йорк тайме»).
Ведущая рубрики 

Ольга ЗАКОРЮКИНА.

Хозяйским взглядом

ХРАНЕНИЕ 
ОВОЩЕЙ
КАПУСТА. Для хранения в 

свежем виде отбирают наибо
лее здоровые, плотные, непо
врежденные кочаны. Срезают 
их так, чтобы осталось 3—5 
кроющих зеленых листьев. При 
погрузке и перевозке следует 
укладывать кочаны аккуратно, 
нельзя их бросать, так как 
пятна и вмятины снижают 
лежкость при хранении. Ка
пусту следует хранить при 
температуре от 1 до 2 градусов 
при относительной влажности 
воздуха 92—08 градусов. Ко
чаны раскладывают в подва
лах или погребох на полках, 
деревянных настилах в 2—3 
ряда, в шахматном порядке, 
кочерыжками вверх. Очень хо
рошо хранятся кочаны, свя
занные попарно и подвешен
ные на перекладине.

Хорошо сохраняются кочаны, 
плотно обмотанные двумя сло
ями газеты и подвешенные в 
сетке в прохладном сухом ме
сте. Верхние один-три листа 
при таком хранении быстро 
высыхают, становятся похо
жими на бумагу-кальку. Плот
но облегая кочаны, они предо
храняют их от дальнейшего 
выдыхания.

Долго хранятся кочаны на 
холодном чердаке в соломе, 
сене. Иногда делают стеллажи 
из тонких жердей, на которые 
кладут капусту, а сверху — 
солому, сено. При наступле
нии морозов толщину укрытия 
увеличивают.

КОРНЕПЛОДЫ, ЛУК, ЧЕС
НОК. Корнеплоды хранят при 
температуре от О до 2 граду
сов и относительной влажно
сти воздуха 90—95 процентов. 
Свеклу хранят навалом.

Хорошо хранятся корнепло
ды в чистом, умеренно-влаж
ном речном или карьерном 
песке (прием называется пес-

кование). Песок слоем 4—5 см 
насыпают на пол погреба, за
тем кладут слой корнеплодов. 
При этом они не должны со
прикасаться друг с другом. 
Сверху их засыпают но 1—1,5 
см песком. Высота штабеля 
должна быть не более 0,5—0,75 
м. В песке они лучше сохра
няют сочность, плотную кон
систенцию, вкус.

Песковать их можно и в 
больших ящиках.

У свеклы столовой, брюквы, 
редьки, пастернака плотные 
мякоть и кожица. Они более 
стойки к механическим пов
реждениям при уборке и к 
воздействию микроорганизмов 
во время хранения. Свеклу 
хранят навалом, высота за
грузки 1,2 м, ширина 2 м. 
Морковь для использования в 
свежем виде в течение трех 
месяцев после уборки можно 
хранить насыпью или штабе
лем с переслойкой песком. Для 
более длительного хранения 
необходимо укладывать моо- 
ковь в корзины или ящики, 
выложенные полиэтиленовой 
пленкой с переслойкой каж

дого ряда чистым песком. 
Очень удобно хранить морковь 
и свеклу в полиэтиленовых 
мешках (емкостью от 5 до 20 
кг), которые засыпают пос не 
уборки и перевозят в храни
лище, устанавливают открыты
ми вплотную на полках или на 
полу.

Редька неплохо сохраняется 
также в полиэтиленовых меш
ках емкостью до 20 кг. Меш
ки ставят вертикально и не 
завязывают.

Редис на зимнее хранение за
кладывают только позднелет
него посева. Для этого пригод
ны все сорта открытого грун
та.

Лук и чеснок перед хране
нием хорошо просушивают, ук
ладывают в планчатые ящики 
или связывают в косы. Хранят 
при температуре от 1 до 3 
градусов.

Морковь, репа, петрушка, 
сельдерей, редис хранятся ху
же других корнеплодов, по
скольку у них короткий пери
од покоя, нежная кожица и 
через пес легко испаряется 
влага. Их храпят при темпера

туре от минус 1 до плюс 1 
^падуса. В хранилище им отво
дят самое холодное место.

Во время хранения корне
плоды, лук и чеснок, капусту 
следует периодически осмат
ривать и заболевшие овощи 
удалять. С наступлением за
морозков хранилища утепля
ют, закрывают окна и приточ
ные трубы. ХрапиЛище долж
но быть сухим и иметь хоро
шую термоизоляцию. Недопу
стимо появление капельно - 
жидкой воды. Овощи лучше 
сохраняются в темноте, без 
доступа света. Дневной свет в 
хранилище желателен только 
для белокочанной капусты.

Овощи особенно ценны в 
зимний период, когда остро 
ощущается недостаток витами
нов. Закладывать на хранение 
следует здоровые, тщательно 
отсортированные, без механи
ческих повреждений овощи. 
Недозревшие хранятся плохо, 
перезревшие грубеют, теряют 
питательные свойства и быст
рее заболевают. МыТь овощи 
перед закладкой на хранение 
нельзя.

ДВА ЛИКА СВОБОДЫ
вызывающим образом способствует совершенствованию рода 
людского. Законы диалектики — борьбы противоположностей, 
отрицания отрицания, перехода количества в качество — 
имеют к пониманию роли преступности самое прямое отно
шение.

Но оставим наше философское отвлечение, имеющее своей 
единственной целью лишний раз убедить читателей, что 
преступность — органическая часть любого общества. Весь 
вопрос в регулировании ее отношений с законопослушной 
массой граждан, предпочитающей жить по закону, жениться 
по любви и умирать по убеждению. Сейчас, на мой взгляд, 
эта регулировка оставляет желать... Прежние правоохрани
тельные институты — механизмы, отвечающие за эту регу
лировку, — основательно проржавели и трансформируются 
очень медленно. А наши соотечественники, избравшие социа
льный нигилизм за основу жизненной позиции и вставшие на 
тропу войны с законом, явно обгоняют процессы перестройки 
правоохранительных («иммунных») органов. Иаши преступ
ники более энергичны, предприимчивы, инициативны и рис- 
ковы, а главное — напрочь лишены предрассудков. Более 
того, сейчас они становятся еще и экономической силой.

Они... А как же их «оппоненты»? Я попросил прокомменти
ровать ситуацию начальника Управления внутренних дел 
Свердловской области Владимира Александровича Демина.

— Владимир Александрович, 
вот вы сетуете на проблемы в 
законодательстве, которые не 
позволяют милиции развернуть
ся. А зачем нам тогда областной 
Совет? Разве нельзя принять 
какие-то правовые нормы на 
местном, региональном уровне?

— Нет. Компетенция местных 
законодателей очень ограничена. 
Мы не получили тех прав, ко
торые есть у штатов в США, где 
каждый штат имеет свое законо
дательство, хотя на территории 
всей страны действует стержне
вое. федеральное законодатель
ство. Поэтому возможности на
шего законотворчества невели
ки. А в итоге мы зависим от не
доработок в российском законо
дательстве. Элементарно: даже 
отсутствие четких дефиниций— 
что такое «мафия», или «орга
низованная преступность» — 
вносит неопределенность, вызы
вает затруднения в выборе форм 
и методов работы. Ведь мы 
должны бороться с преступ
ностью не вообще, а на основе 
закона, иначе — произвол.

Хотя отдельные теоретики нас 
упрекают: ведь есть статья 77...

— Бандитизм?
— Да. Вот, дескать, и дейст

вуйте! Но бандитизм и мафия— 
разные все-таки вещи. Поэтсму 
нам сейчас надо вводить поня
тие «мафия» в уголовный закон. 
А то мы в обиходе пользуемся 
этим словом и понимаем, о чем 
идет речь, но правового содер
жания в этот термин не вклады
ваем.

— А вы, кстати, какое содэр- 
жание вкладываете в »тот тер
мин как профессионал?

— Давайте начнем с более яс
ного понятия «организованная 
преступность». Это очень хоро
шо продуманная дисциплиниро
ванная и многоуровневая органи
зация. Есть глава этой структу
ры — своего рода мыслитель...

— Генератор идей?
— Да. А у него есть что-то 

вроде штаба. Вот он какую-то 
идею выдал, а его подчиненные 
занимаются ее тактической про
работкой. На следующем уров
не — как бы бригадиры...

— «Прорабы перестройки»?
— В общем — организаторы- 

практики. Скажем, есть брига
дир. который занимается контр
разведывательной деятельно
стью — его люди следят, что 
сотрудники милиции и других 
правоохранительных органов

предпринимают против их струк
туры, чтр они о ней знают.

— Фантастика...
— Вот так! Целая иерархичес

кая пирамида! Следующий, ниж
ний уровень — это боевики-ох
ранники. Они и оберегают руко
водителей своей организации, и 
участвуют в различных акциях. 
В частности — по переделу сфер 
влияния, если кто-то позарится 
на лакомый кусочек, который 
находится под контролем данной 
группировки. Боевики отразят 
это покушение на свое добро.

И, наконец, есть исполнители— 
последнее звено структуры.

— «Чернорабочие»?
— Да. Причем подчиненность 

внутри преступной группиров
ки, дисциплина очень жесткая.

— Опозданий на работу не 
бывает?

— О чем вы говорите?! Мне 
тут пришлось беседовать по од
ному делу с одним боевиком (он 
сейчас осужден). Так вот, допу
стим, у них объявляются занятия 
по физической подготовке, т. е. 
они накачивают мышцы. Раз не 
пришел на занятия — его штра
фуют. В прошлом году штраф 
был триста рублей, сейчас, на
верное, больше в связи с инф
ляцией. Если он второй раз не 
пришел — все дружно собира
ются и его колотят. Если третий 
раз не пришел на тренировки — 
его просто-напросто убирают из 
организации.

— А к, честно говоря, не по
дозревал. что такая многоуров
невая организация. Я думал, есть 
верхнее звено — уровень разра
ботки и нижнее — уровень ис
полнения. И все.

— Так ведь они же совершен
ствуются! То. что вы описали, 
это — примитив. И он тоже при
сутствует, но вытесняется более 
организованными формами.

Где-то последние год-два 
это происходит?

— Примерно так. Особенно 
для меня как для юриста-прак
тика это очевидно: беспредел в 
криминальной сфере начался 
после того, как Михаил Сергее
вич Горбачев на всю страну

объявил: можно все, что не за
прещено законом.

— Так вы имеете дело с гра
мотными людьми? Они следят за 
изменением политического курса?

— Конечно. Это очень грамот
ные люди. Почему действия ми
лиции порой не приносят успе
ха, хотя усилий предпринимает
ся много? Да потому, что мили
ция опирается на устаревшие 
стереотипы и использует мето
ды прошлых лет! А преступность 
уходит вперед.

— Можно сказать, что она 
интеллектуально опережает ми
лицию?

— Еще в общем - то нет. То
гда, когда у нас хватает сил по
работать над преступлением, то 
у нас получается нормально и 
даже... хорошо! Все-таки мы 
имеем сотрудников высочайшей 
квалификации.

— А вы имеете свою агентуру? 
Разведку ведете?

— Мы этим вопросом занима
емся. Что касается их разведки—

мы ее трже стараемся вычис
лить. Меня очень насторажива
ет, что когда мы собираемся уз
ким кругом у меня в кабинете— 
утечки информации нет, а как 
только доходит до инструктажа 
личного состава — информация 
просачивается.

— Кстати, Владимир Алек
сандрович, мне как-то довелось 
побывать в школе милиции на 
Уралмаше, и там курсанты от
рицательно отзывались о пред
ставителях южных республик. 
Есть ли у нас в органах так на
зываемая «кавказская мафия»?

— Мы у себя определились и 
где-тр в течение полутора лет 
очень осторожно принимаем 
этих людей. Не гютому, что они 
к нам внедряются и рабстают на 
своих, а потому, что они, как 
правило, плохо знают русский 
язык. Вместо протокола мы по
лучали в результате филькину 
грамоту. И когда мы повысили 
требовательность, приток лиц их

национальностей значительно со
кратился.

— А что касается так называе
мой «кавказской мафии» вне, 
вашей структуры?

— Давайте только не будем 
называть это мафией. Это пока 
преступные группировки. И я бы 
не сказал, что какие-то нацио
нальные группировки у нас пре
валируют. Проявления были, но 
мы приняли своевременные ме
ры, и сейчас нельзя сказать, что 
приезжие задают у нас тон. 
Главным образом доставляют нам 
хлопоты свои, региональные 
группировки. И некоторые связи 
прослеживаются с Москвой,

— А зачем, Владимир Алек
сандрович, группировки занима
ются переделом сфер влияния? 
Ведь собственности у них там 
нет — они почему-то предпочи
тают аренду, как мне сказали в 
фонде имуществ, Приватизация- 
то не идет..

— Все решают деньги. Ведь 
сейчас идет первичное накопле-

ние капитала. И преступные 
группировки становятся мафиоз
ными, потому что они все актив
нее вторгаются в экономику, в 
бизнес, в легальную деятель
ность. Но для того, чтобы за
няться бизнесом, завести свое 
дело — нужен первичный капи
тал. Фордов у нас, к сожале
нию, нет. которые бы начинали 
с нуля, с гаек и кончали авто
мобильным конвейером, т. в. до
бивались успеха с помощью та
ланта. У нас идут по пути наи
меньшего сопротивления. И при 
этом очень умело пользуются 
недостатками нашего законода
тельства.

Как приобретается первичный 
капитал? Может быть использо
ван рэкет, т. е. дань, налог с 
тех, кто на данной территории 
делает бизнес. А может быть 
доход с собственных предприя
тий, заведенных на отмытые 
деньги.

— А почему все-таки привати
зация буксует?

— Надо законодательство по
смотреть. И выяснится наверня
ка, что по действующим зако
нам это делать невыгодно, вы
годнее что-то другое.

— Т. е. будучи умными и рас
четливыми людьми, мафиози вы
бирают оптимальный вариант?

— Конечно. Среди них есть 
очень образованные люди. Есть 
даже люди по-своему одаренные. 
Они пользуются услугами лучших 
специалистов. И из органов МВД 
утечка кадров нет-нет да и про
исходит, когда зарплата переста
ет удовлетворять. А преступные 
структуры дают им совсем дру
гие деньги и считают за честь 
иметь у себя в качестве консуль
танта сотрудника правоохрани
тельных органов. С их по
мощью они создают собственные 
отделы безопасности в рамках 
своих структур.

Что касается взаимосвязи пре
ступности и экономики, давайте 
рассмотрим еще один интерес
ный момент. Вот мы возмущаем
ся, что на рынках поддержива
ются высокие цены. Весь наш 
гнев обрушивается на продавцов. 
А между тем ту же фуру с яб
локами встречают еще на под
ступах к прилавку и говорят: ты 
нам эту фуру перепродай, при
чем — по тем ценам, которые 
мы тебе продиктуем. И после 
того, как эту фуру несколько раз 
перепродадут — появляются аст
рономические цены.

И общество начинает это осо
знавать. Почему десантники в 

профессиональный свой праздник 
пошли «наводить порядок» на 
рынке? Потому что они чувству
ют, что существующий уровень 
цен искусственно кем-то поддер
живается, что это организова
но! Но при этом они вымещают 
злобу на тех, кто стоит за при
лавком. И зря. Потому что не 
они взвинчивают цены, им их 
продиктовали. Попробуй они про
дать по другим ценам — они 
тут же будут разорены!

Вот к этой ситуации правоох
ранительные органы оказались, 
честно говоря, не готовы, как 
нам этого хотелось бы.

— Да и власти в стране ока
зались не готовы.

— И власти. И общество.
■— Джинна выпустили...
— А обуздать не хватает сил 

и средств, а порой просто не 
умеем! В конце концов научим
ся. Но мы опять идем путем 
проб и ошибок!

—- У вас есть уверенность?
— Есть!
— А у меня нет. По-моему, 

Россия превращается в большую 
Сицилию. Что питает ваш опти
мизм?

— Знание реальности — раз, 
знание возможностей — два и— 
желание. Желание защитить тру
дящегося человека. Я вас уверяю, 
что уральский наш труженик до
стоин этого.

Я не говорю, что мы в одно
часье — раз и победили. Раз
борки будут, жертвы будут, но 
для нас главное — не выпустить 
ситуацию из рук, удержаться на 
достигнутом уровне. И к этому 
есть предпосылки. Меняется 
сознание людей. Если раньше 
нас в основном ругали за без
действие, то сейчас все чаще и 
чаще слышишь: скажите, чем вам 
помочь? Это в нас вселяет уве
ренность.

Да и больше стало прав у нас 
по Закону о милиции. Нам пере
стали спускать численность шта
тов только сверху. Разрешено 
этот вопрос решать на местах. И 
пожалуйста — к примеру, в Верх
ней Пышме создали дополни
тельно батальон патрульно-посто
вой службы, назвали его «спец
назом». И деньги на это наш
ли. И совершенно правильно: 
весь мир живет именно так и 
именно так обеспечивает по
рядок. Вот были у нас амери

канские полицейские в гостях, 
рассказывали: в таком-то насе
ленном пункте у нас нет полиции. 
Мы удивились. А они говорят: 
власти не платят там на содер
жание полиции.

По идее и мы подходим к 
этому. На что-то отпускаются 
деньги централизованно, из бюд
жета федеративного, на что-то— 
надо искать самим. Криминаль
ная милиция будет заниматься, 
наиболее сложными делами, тяж
кими преступлениями. Текущая 
работа ляжет на плечи службы 
общественной безопасности.

— Впервые слышу о такой 
службе.

— Да, милиция сейчас делит
ся на две службы — криминаль
ную и общественной безопасно
сти. Во вторую часть кто вхо
дит? — Участковый инспектор, 
инспектор по делам несовершен
нолетних, медицинский вытрез
витель, патрульно-постовая служ
ба, дорожно-патрульная служба 
ГАИ, паспортная служба. Это — 
как бы местная, муниципальная 
милиция. Таким образом, целый 
кусок менее квалифицированно
го труда уйдет на этот уровень. 
И будет то,что называется, «эко
номия квалификации». А то ведь 
как было — сыщик «от бога» за
нимается поиском штанов, про
павших с веревки.

— Из пушки по воробьям.
— Совершенно верно! А ему 

бы надо заниматься преступле
нием, где действительно надо 
помозгозать.

— Владимир Александрович, и 
вы коснулись в нашей беседе 
взаимоотношений с властями. 
Хотелось бы остановиться на 
этом подробнее: вот вы подгото
вили проект легализации газово
го оружия к рассмотрению на 
областном Совете. Так, может 
быть, и по линии борьбы с ор
ганизованной преступностью 
местные законодатели могли бы 
принять какие-то решения, рас
ширяющие ваши полномочия?

— Нет, это не в их компетен
ции. А по газовому оружию, точ
нее, по средствам химической 
защиты населения, закон позво
лял нам проявить инициативу — 
и мы ее проявили. Будут у нас 
и магазины, где под нашим конт
ролем будет осуществляться про
дажа пистолетов и баллончиков. 
На то, что приобретено околь
ными путями, либо будет дано 
разрешение от нас, если это не

краденое, либо это будет изъя
то.

Или вот такая мера. В горо
дах области все чаще стали по
являться машины без номерных 
знаков, то и дело ездят без со
блюдения правил, лихачат. Мы 
посмотрели: что нам позволяет 
закон? Выяснили: мы на област
ном уровне можем повысить 
штрафные санкции. Таким обра
зом, мы негативную тенденцию 
уловили и пресекли,

— Сейчас много владельцев 
транспорта, которые заплатят 
любой штраф.

— Но мы ведь тоже сидим, 
мыслим! Придумаем и на таких 
упразу.

— Ас исполнительной вла
стью у вас какие отношения 
сейчас? Я опасаюсь, что нынеш
няя администрация президента 
так же держит милицию под каб
луком. как раньше КПСС.

— Нет, я не разделяю ваших 
опасений. Мне есть что срав
нить. Я помню, как было рань
ше. Сейчас необъективных раз
носов и давления на нас со сто
роны исполнительной власти нет. 
Нет телефонного права. Если у 
вас есть сомнения — приходи
те к нам на заседания коллегии, 
на совещания, инструктажи — 
послушайте.

— Кстати, я вот посмотрел 
ваши отчеты за текущий год — 
раскрываемость у вас падает.

— Так ведь и само понятие 
раскрываемости изменилось. 
Раньше было как: уголовный ро
зыск работает, установили фами
лию человека, причастного к 
преступлению — и преступление 
считается раскрытым. Тогда у 
нас и 80, и 90 процентоз была 
раскрываемость!

А с 1988 года считается рас
крытым только то, что направ
лено в народный суд. Основной 
показатель теперь определяет не 
уголовный розыск, как раньше, 
а следствие. Основной продукт 
выдает оно.

Еще один аспект. Вот в про
шлом году мы зарегистрировали 
89 тысяч преступлений. Из них, 
допустим, 9 тысяч, по которым 
работали другие службы, где-то 
участковый дознание провел. 80 
тысяч должны были пройти че
рез руки следователей. Но у лю
бого человека есть предел фи
зических возможностей. Доказа
но, что один следователь может 
качественно провести следствие 
по четырем уголовным делам в

месяц, т. е. примерно по делу 
в неделю. Значит, за вычетом 
отпуска получается около 40 
уголовных дел, точнее, пре
ступлений. По штатам у нас 850 
следователей. За год они могут 
расследовать не более 40 тысяч 
преступлений. А остальные 40 
тысяч кто?!

Они не раскрыты. Хотя по ним 
работают, и есть «фигуранты», 
как мы говорим... Отсюда и по
казатель раскрываемости! Мы бы 
и рады его повысить, но у нас не 
хватает рук.

Текучка кадров остается на
шим бичом. Причем уходят не 
только из-за низкой зарплаты. 
Вот беседовал недавно с на
чальником отдела одного из се
верных городов области — подал 
рапорт, объясняет свое решение 
так: «Мне надоело ходить и про
сить машины, бензин, квартиры!» 
Вот это настораживает...

— Ав результате ваши люди 
оказываются в противоположном 
лагере и работают против вас, о 
чем вы уже говорили...

— Да, у нас есть такие фак
ты. Я знаю фамилии этих лю
дей. С одной стороны, мы знаем, 
что от них ожидать, а с другой— 
и они знают методы нашей ра
боты. И это осложняет нашу 
деятельность.♦ • *

Вот такая идет борьба. Как на 
войне — разведка, контрразвед
ка, штабы, операции, перебеж
чики. Владимир Александрович 
считает, что силы пока равны, и 
сдавать позиций не собирается. 
И он прав в этой убежденности— 
иначе честному человеку остает
ся только одно: закрыть избуш
ку на клюшку. Тогда уже точно— 
Сицилия. Петербург — северная 
Венеция. Екатеринбург — восточ
ная Сицилия.

И беспокоит даже не столько 
сегодняшний день, сколько завт
рашний: столько крепких, силь
ных ребят уходит — не в армию, 
не в милицию — в рэкет, в биз
нес, замешанный на уголовщине. 
Столько красивых девчат уходит 
следом за этими ребятами, чтобы 
одеваться и кушать по-людски, 
и ездить не в потном трамвае, 
а в салоне «Тойоты», на худой 
конец — «Жигулей». И что тол
ку их осуждать. Мы ведь сами 
выбрали этот маршрут для на
ших реформ.

Сергей МАТЮХИН.
Фото А. ПОРУБОВА: * зоне 

умеют делать все...

Энтони САММЕРС, 
Том МЭНГОЛД 

Алекс АНДЕРСОН

ДОСЬЕ ИА ЦАРЯ
(Продолжение. Начало в 

№ 185, 186, 189. 190).

Теперь, когда объемные су
дебные тома покрылись пылью 
и время смягчило остроту спо
ров вокруг претензии «Анас
тасии», настала пора привести 
наиболее веские доказательст
ва за и против Анны Андер
сон.

Для начала посмотрим 
окончательный список наибо
лее авторитетных русских из
гнанников и их иностранных 
родственников, участвовавших 
в процессах, связанных с ус
тановлением личности претен
дентки.

Список противников впечат
ляет. В октябре 1928 года две
надцать оставшихся в живых 
членов рода Романовых и трое 
родственников царицы подписа
ли совместную декларацию, 
в которой констатировали свое 
«твердое убеждение, что жен
щина, в настоящее время жи
вущая в Соединенных Шта
тах,... не является Великой 
Княжной Анастасией Николаев
ной». Свои подписи под декла
рацией поставили обе сестры 
царя Ксения и Ольга, Вели
кий Князь Александр, деверь 
царя Великий герцог Эрнст 
Людвиг Гессенский и две сест
ры царицы: Виктория, маркиза 
Милфорд-Хейвен и принцесса 
Гейнрих Прусская. Их заявле; 
ние основывалось по большей 
части на том факте, что сест
ра царя Ольга после посеще
ния Анны Андерсон категори
чески утверждала, что эта осо
ба не имеет ничего общего с 
Великой Княжной Анастасией. 
В этом совместном заявлении 
указывается, что баронесса 
Букстевден и Пьер Жильяр 
также категорически не приз
навали претензий Анны Андер
сон на имя Анастасии. Все 
эти люди знали настоящую 
Анастасию, н их отказ приз
нать Анну Андерсон должен 
был нанести ей окончательный 
удар. Однако при более вни
мательном рассмотрении их 
заявление теряет свою убеди
тельность.

Вопреки широко распрост
раненным утверждениям об 
обратном, сама по себе эта де
кларация отнюдь не свиде
тельствовала о том, что вся 
семья Романовых отказалась 
признать Анну Андерсон. На 
момент подписания претен
дентку видели в лицо только 
двое из подписавших. Никто 
не проконсультировался с при
знавшими ее Великим Князем 
Андреем и Княжной Ксенией 
Георгиевной. Заявление было 
опубликовано в Копенгагене 
всего через три дня после кон
чины вдовствующей Импера
трицы Марии Федоровны. Ут
верждалось, что покойная 
одобрила текст документа; 
любопытно, однако, что хотя 
все лица, подписавшие это 
заявление, находились в Да
нии на похоронах Императри
цы, текст декларации вышел в 
свет двумя днями ранее в 
Дармштадте, Германия, в сто
лице Великого герцога Гессен
ского.

Великая Княгиня Ольга бы
ла крестной матерью Анаста
сии и ее любимой тетушкой, 
поэтому именно ее мнение 
имеет особое значение. В 1925 
году, во время четырехднев
ной поездки в Берлин, она по
сещала «Анастасию» несколько 
раз. В воспоминаниях Великой 
Княгини, опубликованных уже 
после ее смерти в 1960 году, 
говорится: «Моей дорогой Анас
тасии было пятнадцать, когда 
я видела се в последний раз 
летом 1916 года. В 1925 году 
ей должно было бы исполнить
ся 24. Мне показалось, что 
госпожа Андерсон выглядит 
много старше. Конечно, надо 
учесть', что она долго болела 
и у нее вообще было неваж
ное здоровье. И все равно, 
черты лица моей племянницы 
не могли измениться до неуз
наваемости. Нос. рот, глаза— 
все другое... У меня создалось 
впечатление. что она устала 
играть эту роль- Она почти 
призналась, что какие-то люди 
всегда диктуют ей, что и в ка
ком случае говорить».

Это полное непризнание со 
стороны Великой Княгини 
Ольги повергло в шок сторон
ников претендентки. которые 
всегда были уверены, что Оль
га уехала из Берлина, так и 
не решив, является таинствен
ная женщина се племянницей 
или нет. Такое мнение отчас
ти основывалось и на свиде
тельстве датского посла в Бер
лине Херлуф Нале, который 
сопровождал Великую Княги
ню Ольгу во время ее визита 
к Анне Андерсон. Он приводил 
следующие слова Ольги: «Я 
не могу сказать, что это она, 
но я не могу также утверж
дать, что это не она».

Недавно мы получили два 
документа, которые совершен
но убедительно доказывают, 
что эта последняя версия точ
но отражает действительность 
и что сторонники «Анастасии» 
были правы, утверждая, буд
то у княгини Ольги были сом
нения.

Первый из них—письмо, на
писанное самой Великой Кня
гиней Ольгой послу Пале сра
зу после того, как она приез
жала в Берлин, В благодарст
венной записке, написанной 
31 октября 1925 года, сказано:

Главы из книги
«У меня были долгие беседы 
с матерью и дядей Вольдема
ром о нашей бедной малень
кой подруге; не могу передать 
Вам. как я полюбила ее—кем 
бы она ни была. У меня такое 
чувство, что она не та, кем се
бя считает, но невозможно 
определенно утверждать, что 
это не она, поскольку до сих 
пор остается множество стран
ных и необъяснимых фактов, 
которые не удается истолко
вать».

Еще одно подтверждение 
тому, что Ольгу не покидали 
сомнения, мы обнаружили в 
Американском государствен
ном архиве. Это доклад Аме
риканской дипломатической 
миссии в Копенгагене, отправ
ленный в ноябре 1925 года в 
Государственный департамент. 
Ольга к тому времени только 
что вернулась из Берлина, ку
да ездила специально, чтобы 
посмотреть на «Анастасию». 
По возвращении она имела 
долгую беседу с послом США 
Джоном Принсом. Составляя 
отчет, Принс так описал впе
чатления Ольги и сопровож
давших ее лиц, «Никто из 
этих людей не смог установить 
личность этой женщины. Но 
представляет интерес тот факт, 
что Великая Княгиня Ольга 
не отрицает ее подлинность 
категорически. Она убеждена, 
что (претендентка) не симули
рует преднамеренно, поскольку 
она не раз могла бы дать не
правильные ответы на постав
ленные вопросы. Но она все 
время избегала ошибок. Вели
кая Княгиня Ольга уехала из 
Берлина, так и не решив окон
чательно вопрос о личности, 
хотя была почти наверняка 
уверена, что претендентка не 
может быть Анастасией. По
скольку существует хоть ма
лейшее сомнение относительно 
личности (претендентки), гре
ческий принц Георг может про
должать оказывать ей финан
совую поддержку. Императри
ца и ее ближайшее окруже
ние здесь стремятся не допус
тить, чтобы в прессу просочи
лись сведения о ходе рассле
дования».

Несмотря на свои сомнения, 
Ольга больше ни разу не по
трудилась навестить Анну Ан
дерсон. Возможно, это было 
ошибкой, ведь она смогла бы 
выяснить, почему черты лица 
се «крестницы» так сильно из
менились.

Профессор Руднев, врач, 
наблюдавший «Анастасию» в 
то время, когда Ольга приез
жала с визитом, писал: «На 
ее теле не было никаких приз
наков подкожного жира; тем
пература колебалась около 
38С; руки болели настолько 
сильно, что мы были вынужде
ны восемь раз в сутки вводить 
ей обычную дозу морфия. В 
таких обстоятельствах черты 
лица вполне могли измениться 
до неузнаваемости».

Из последнего описания 
внешности настоящей Анаста
сии на момент ее отъезда из 
Тобольска в Екатеринбург в 
1918 году известно, что она бы
ла вполне «полная» и «хоро
шенькая».

Совсем недавно мы узнали 
от одного весьма уважаемого 
и очень пожилого русского 
эмигранта, живущего в Лондо
не, что в неофициальных бе
седах Великая Княгиня Ольга 
скорее склонялась к положи
тельной оценке того, что Анна 
Андерсон является ее племян
ницей.

В конце 30-х годов Кирилл 
Зиновьев, тогда еще довольно 
молодой человек, жил в Ко
пенгагене и был знаком с Ве
ликими Княгинями Ольгой и 
Ксенией. Однажды ему дове
лось поговорить с Ольгой об 
Анне Андерсон. Вот что orf 
вспоминает: «Она не слишком 
распространялась па эту тему, 
но сказала, что вначале 
очень верила (Анне Андерсон) 
и находилась под сильным 
впечатлением от нее. Однако 
ее мать, вдовствующая Импе
ратрица Мария Федоровна, не 
хотела, чтобы Ольга говорила 
на эту тему, и она оставила 
все это и забыла обо всем».

Немало проблем связано с 
показаниями Пьера Жильяра. 
бывшего воспитателя царских 
детей. Он посетил Анну Андер
сон в 1925 году. А позже опу
бликовал дискредитирующую 
ее книгу «Лже-Анастасия».

Пьер Жильяр утверждал, 
что Анна Андерсон говорит 
только по-немецки — на язы
ке, который настоящая Анас
тасия якобы вовсе не знала и 
что опа не смогла узнать ста
рые фотографии, сделанные в 
царском дворце. Он высмеял 
ее слова о комнате в одном 
из дворцов, отделанных мала
хитом. Жильяр назвал это 
«чистейшей фантазией». Но ес
ли кто и фантазировал. так 
это Жильяр. Через два года 
после его смерти в 1962 году 
были найдены и предъявлены 
суду учебники Великих Кня- 
жен. Они позволили устано
вить, что все девушки изучали 
немецкий. Другой документ, 
найденный среди личных бумаг 
самого Жильяра, представлял 
собой расписание занятий де
тей царя во время ссылки в 
Тобольске, из которого видно, 
что тогда у Анастасии было

два урока немецкого языка в 
педелю.

Что касается «малахитовой 
комнаты», бывший глава двор
цовой канцелярии посвятил 
ее описанию целую главу в 
своих воспоминаниях, опубли
кованных спустя несколько 
лет после того, как претен
дентка упомянула о ее суще
ствовании. Эта комната была 
местом сбора членов царской 
семьи перед дворцовыми прие
мами, куда не допускались 
посторонние. Поэтому, возмож
но. Жильяр ее никогда не ви
дел.

Великий Князь Андрей пи
сал в 1927 году о домашнем 
репетиторе Романовых: «Жи
льяр наконец разоблачил себя, 
показав, что он просто жал, 
кий человечек, способный сол
гать. но не способный при 
этом понять, что его собствен, 
пая ложь выдает его». По дру
гому случаю Великин Князь за
метил, что Жильяр проводил 
много времени в доме брата 
царицы и именно оттуда делал 
многие из своих публичных 
разоблачении. Князь Андрей 
пришел к выводу, что Жильяр 
является участником «хорошо 
организованной интриги».

За действиями противников 
«Анастасии» неизменно стоял 
враждебно настроенный Ве
ликий герцог Гессенский. Его 
роль во всем этом деле мо
жет оказаться ключом к разгад
ке тайны гораздо более зна
чительной, чем история Анас
тасии.

Он сам никогда не видел 
претендентку, а его сестра 
Ирэн после визита к Анне Ан
дерсон в 1922 году писала: «Я 
сразу увидела, что она не мо
жет быть какой-либо из моих 
племянниц. Хотя я не видела 
ее девять лет. Такие харак
терные особенности внешности, 
как расположение ушей, глаз 
и т. д. не могли настолько 
сильно измениться».

Конечно, принцесса видела 
претендентку, когда та была 
физически истощена, измучи
лась. потеряла зубы. Но на
сколько она была убеждена в 
действительности, что эта боль
ная женщина не имеет ниче
го общего с ее племянницей? 
В 1950 году принц Фредерик 
Сакс-Альтенбургский имел со 
старой дамой весьма напря
женный разговор, который не
обычайно разволновал ее. Она 
мерила комнату шагами, сжи
мала и разжимала руки, не
внятно бормоча: «Она похожа, 
похожа, по какое это имеет 
значение, если это не опа?»

Почему все члены Гессен
ского рода настолько агрес
сивно отвергли даже саму- 
возможность того, что претен
дентка является Анастасией? 
Есть одно объяснение, почему 
признание Анны Андерсон 
могло бы сильно скомпроме
тировать Великого герцога. 
В 1925 году «Анастасия», ле
жавшая в больнице, почти 
умиравшая, умоляла навестив
шую ее Эми Смит, внучку мэ
ра города Гамбурга, привести 
к ней Великого герцога, ее 
«дядю Эрни».

Уже выходя нз палаты, 
фрейлин Смит на минуту за
держалась у двери и спросила 
больную, когда та виделась 
со своим дядей в последний 
раз. Анна Андерсон отчетливо 
ответила: «Во время войны у 
нас дома». Ответ ошеломил 
присутствующих. Они посчита
ли, что больная ошиблась, по
тому что Германия и Россия 
были враждующими странами. 
А Великий герцог Гессенский 
был генералом в немецкой 
армии. Но «Анастасия» упор
но настаивала на своих сло
вах, ее раздражало, когда ей 
противоречили в этом вопро
се. Она была первым челове
ком, кто заговорил о такой по
ездке герцога в Россию.

Эми Смит явилась ко двор
цу Великого герцога, вооружен
ная огромным количеством 
информации о претендентке, 
Сначала ее приняли весьма 
учтиво. Высокопоставленный 
помощник герцога дал понять, 
что герцог проявил большую 
заинтересованность. Но как 
только сам герцог узнал о заме
чании насчет его визита в Рос
сию во время первой мировой 
войны, он сразу же поставил 
ее в известность, что не будет 
впутываться в это дело. Поз
же Гессенский двор официаль
но объявил, что считает пре
тендентку самозванкой.

Но, несмотря на всеобщее 
скептическое отношение к ее 
словам, «Анастасия» продолжа
ла настаивать на достовер
ности своих слов о приезде 
герцога в Россию. Позже она 
более подробно рассказала об 
этом послу Дании в Берлине 
Херлуфу Пале. По ее словам, 
«дядя Эрни» приезжал в 1916 
году в Россию с секретной 
миссией — добиться заключе
ния сепаратного мира между 
царской Россией и Германией. 
Тем не менее, слово Великого 
герцога по-прежнему значи
ло больше, чем утверждение 
какой-то женщины неизвестно
го происхождения. Но со вре
менем свидетельство «Анаста
сии» получило веские под
тверждения.

(Окончание следует).

Перевод с английского.
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НДСМЕНУ!

ФИЛАРМОНИЧЕСКИЙ АНОНС
Приближение международ

ного Дня музыки поставило 
всех нас в труднейшую ситуа
цию выбора, продемонстриро
вав воочию, что такое «конку
ренция на рынке искусства и 
культуры». Количество пред
ложений этого единственно 
прекрасного рынка и их одно- 
временость настолько превы
шали наши возможности, что 
полностью лишали реального 
шанса присутствия везде. Не 
станем обсуждать и осуждать 
тех, кто отдал в этот вечер 
предпочтение красивым теат
ральным зрелищам, отправив
шись в оперу или оперетту. По
радуемся и за них, и за тех, 
кому по долгу службы или по 
велению средца пришлось в 
этот же вечер участвовать в 
открытии фестиваля неигрово
го кино. И от всей души позд
равим всех, кто, несмотря ни 
на что, распахнул 1 октября 
торжественные филармоничес
кие двери. Мы были там, мы 
присутствовали, мы соучаство
вали. Праздник открытия сим
фонического сезона стал на
шим. И те, кто был в зале, это 
знают, а кто не был,— ощутят, 
быть может, щемящее чувство 
потери. Можно попасть не на 
первый, а на второй спектакль 
«Тоски», но нельзя повторить 
через неделю Двойной кон
церт Брамса с царствующей 
Гутман, Святославом Морозом 
и Георгом Хертнагелем. Был на
стоящий праздник, и были по
дарки. Для меня таким празд
ничным подарком стала беседа 
с Наталией Григорьевной и ее

ШАГ В КАПИТАНЫ
* Хоккей

Чемпионат России
«Кедр» (Верх-Нейвинск) — 

«Рубин» (Тюмень) — 1:4 (шай
бу забросил Андрей Анисимов] 
и 4:4 (шайбы забросили: С. Ко
четков — 2, Д. Сорокин, А. Яго
да).

сыном. Но об этом — отдель
но, не сейчас.

А пока — хочется предупре
дить совершенно естественное 
после событий такого масшта
ба ощущение завершенности, 
окончания, итога. Праздник не 
завершился — он только начат! 
Взгляните на филармоническую 
афишу второй половины октяб
ря — и Вы согласитесь со мной.

Волею судьбы и художест
венного руководства филар
монии октябрь особенно пора
дует поклонников музыки для 
струнных. Одухотворенно гово
рящие тембры этих инструмен
тов, безусловно, соберут пол
ный зал. Еще бы — ведь имена 
исполнителей всемирно извест
ны! 13 октября один из выдаю
щихся музыкантов современ
ности прославленный виолон
челист Даниил Шафран высту
пил со сложнейшей программой 
(Брамс, Шостакович, Франк), 
рассчитанной на взыскательный 
вкус знатоков. А в конце ме
сяца — 30 октября — чуткое 
пространство филармоничес
кого зала зазвучит, оживая, 
волшебной скрипкой Татьяны 
Г ринденко.

Если эти имена знаменитых 
«струнников» уже давно не 
нуждаются во вступительных 
регалиях типа «заслуженный 
артист и лауреат конкурсов» 
то имя пианиста Павла Нсрсе- 
сьяна пока может быть пред
варено только ими. Выпускник 
Московской консерватории 
(класс профессора С. Дорен- 
ского), лауреат 1-ой премии 
международного конкурса им.

Встреча с хоккеистами «Ру
бина», лидерами турнира пер
вой лиги, любопытна для бо
лельщиков прежде всего тем, 
что в составе «Рубина» игра
ют хорошо известные екате
ринбуржцам хоккеисты Алек
сей Анисимов и избранный ка
питаном команды Вячеслав Ми
шенин. Да и в целом команда 
гостей оставила о себе очень 
приятное впечатление — опыт 
А. Василевского из Уфы, К.

Бетховена в Вене (1986 год) и 
победитель международного 
конкурса в Дублине (1991 г.)— 
это впечатляет, не правда ли? 
Но это — пока все, что мы 
можем сказать о музыканте. 
Тайна раскроется 15 октября, 
когда пианист исполнит Гайд
на, Шуберта и Шумана.

Вообще, камерные програм
мы месяца порадуют своим 
разнообразием. Концерт 12-го 
октября, где выступал мужской 
вокальный квартет из Перми, 
был посвящен русской музы
ке XVI—XVII вв. и редким на 
концертной эстраде сочинениям 
доглинкинского периода. Тема 
барокко продолжится 22 октяб
ря на концерте ансамбля ста
ринной музыки «Ладь». Одна
ко тембровая палитра зазвучит 
здесь иначе (клавесин, орган, 
духозые, виолончель, контр
тенор), а сочинения русских 
мастеров будут соседствовать 
с музыкой их западных совре
менников.

27 октября любителей доклас- 
сичесгой музыки ждет еще 
один подарок. Вера Баева и 
Наталия Могилевская пораду
ют их программой «музыкаль
ных редкостей», в которую вой
дут произведения Генделя и 
английских верджиналистов.

Владельцы филармонических 
абонементов, конечно, внима
тельно следят за афишей и 
знают, что а октябре состоятся 
первые концерты некоторых 
из них. 18 октября любителей 
гитары ждет встреча с уже зна
комым нам Александром Ви- 
ницким. Как обычно, програм

Макарова из Усть-Каменогор
ска, А. Ветрова и И. Жилинско- 
го из Омска, Н. Устинова из 
Новосибирска в сочетании с 
местной молодежью (и не 
очень) дает хорошие резуль
таты.

СКА - «Металлург» [Серов]— 
«Спутник» (Нижний Тагил) — 
0:5, 3:5

Чемпионат МХЛ
Состоялись очередные матчи 

турнира в четвертой зоне. Ека
теринбургский «Автомобилист» 

ма его концерта неожиданна 
и разнообразна: латиноамери
канская музыка, джазовые стан
дарты, импровизации, совре
менные композиции.

19 октября в филармоничес
ком зале зазвучит хор. Пер
вый концерт абонемента ду
ховной музыки переведет вре
мя-пространство наших будней 
в иное измерение — время 
Вечности и пространство Хра
ма.

21 октября, наконец, можно 
будет прийти на концерт днем 
(в 15 часов). И не предугады
вая всех превратностей позд
него возвращения домой, по
грузиться в море музыки мя
тежного романтика в исполне
нии прекрасного пианиста Ва
лерия Шкарупы и солистов фи
лармонии.

О Ференце Листе увлекатель
но и темпераментно (как все
гда) расскажет музыковед 
Ирина Нестерова.

И, конечно,— оркестр. За 
этим волнующим словом в ок
тябре стоит одна неожидан
ность: 29 октября в зале фи
лармонии выступит гость сце
ны — Концертный оркестр рус
ских народных инструментов 
Уральской консерватории. Раз
нообразная программа и ма
стерство признанных солистов, 
несомненно, сделают этот кон
церт ярким событием.

Открывают новый сезон 
уральские композиторы. 16 ок
тября в исполнении Уральско
го филармонического оркестра 
прозвучат сочинения тех, кто 

в повторной встрече обыграл в 
Караганде своих одноклубни
ков — 4:1 (шайбы забросили 
С. Хритошин, Д. Митин, А. Ха
зов и А. Коршунов).

1. «Трактор (Челябинск)

И В Н П Ш О

16 12 1 3 60—35 25

2. «Автомобилист» (Екатерин
бург)

16 8 3 5 55—46 19
3. «Авангард» (Омск)

16 6 5 5 60—51 17
4. «Торпедо» (Усть-Камено
горск)

12 5 2 5 50—44 12 

живет здесь, сейчас, рядом с 
нами. Музыка наших современ
ников, строй их- чувств, своеоб
разие их музыкальной речи 
обращенной к нам,— это, со
гласитесь, всегда ново, необык
новенно и привлекательно.

И, наконец, Уральский фи
лармонический оркестр — гор
дость и постоянный предмет 
душевной заботы и заинтере
сованности всех любителей 
высокой классики. Кто может 
быть безразличен к его судь
бе? Безусловно, оркестровые 
проблемы — это отдельная 
большая тема для обстоятель
ного разговора. Такой разговор 
непременно состоится на стра
ницах газеты. И наверняка од
ним из вопросов его будет 
«Проблема дирижера». Отсут
ствие единственной главной 
фигуры за дирижерским пуль
том неизбежно имеет своим 
результатом постоянную ка
лейдоскопическую смену ди
рижерских имен в программах. 
«Парад дирижеров», начав
шийся Георгом Хартнагелем, 
продолжится в октябре опыт
ным Владимиром Гореликом— 
дирижером Московского теат
ра оперетты, уже знакомым 
нам Александром Поляничко 
(Санкт-Петербург) и Александ
ром Скульским.

Удача есть во всем. В сме
няемости — гарантия новизны, 
в ожидаемом — эффект под
тверждения. в непредсказуе
мости — восторг риска. При
нимая это как факт, порадуем
ся тому, что свидетелями и 
соучастниками всех филармо 
нических проблем и открытий 
можем быть мы сами!

Елена АВВАКУМОВА.

5. «Металлург» (Новокузнецк) 
16 4 2 10 36—65 10

6. «Автомобилист» (Караганда) 
12 1 3 8 26—46 5

Очередные матчи «Автомо
билист» (Екатеринбург) прово
дит 15—16 октября в Усть-Ка
меногорске. А последняя до
машняя игра состоится 26 ок
тября. Соперник «Автомобили
ста» — «Трактор».

Футбол
2-я лига
«Азамат» (Чебоксары) — 

«Горняк» (Качканар) — 2:2.

ю. ОВОДОВ.

Рейд «На смену!»

ЕСЛИ ЗАВТРА ПОЖАР...
Едва начался учебный год, в 

общежитии Уральского ар
хитектурного института уже 
ЧП, и какое: на первом этаже 
выгорела комната, от получен* 
ных ожогов в больнице скон
чался студент. Причины и ви
новников этого происшествия 
сейчас ищут следственные ор
ганы, по пожару возбуждено 
уголовное дело.

Наша рейдовая бригада, по
бывавшая в общежитиях архи
тектурного, юридического и 
сельскохозяйственного инсти
тутов на улице Июльской, по
пыталась выяснить, как обстоят 
дела у них.

Если театр начинается с ве
шалки, то общежитие—с вахты. 
«Свобода вас встретит радост
но у входа» — невольно вспо
минаются эти поэтические 
строчки, когда видишь пустую
щую вахту у студентов-механи
ков сельхозинститута, где вах
тер дежурит с восьми вечера 
до восьми утра. Да и в других 
общежитиях присутствие вах
тера за стеклянной стеной 
никого не смущает — времена 
пропускного режима ушли в 
прошлое. И, похоже, напрас
но: одна из версий ЧП у архи
текторов — умышленный под
жог, совершенный посторон
ними, свободно расхаживавши
ми в ту ночь по общежитию. 
Честно говоря, наличие 
вахтера в такой ситуации ниче
го не меняет. Он не распола
гает даже телефоном. Чтобы в 
случае пожара вызвать пожар
но-сторожевую службу, ему 
понадобится обратиться к ко
менданту, в кабинете которо
го телефон.

В день нашего рейда в 
холле общежития юри
стов из двух автоматов рабо
тал только один, но без «пят
нашки» номер «01 » не набирал
ся. У архитекторов телефон- 
автомат не работал, а у меха
ников и вовсе в вестибюле на 
стене зияла пустотой дошечка 
с цифрами «41-79», на кото
рую некогда телефон-автомат 
был прибит.

— Сняли его мотивируя 
тем, что мы за него не пла

тим, — сообщил комендант 
общежития Александр Богда
нов. С тех пор куда только ни 
обращались, восстановить не 
можем.

По этому поводу участникам 
рейда на городской телефон
ной станции пояснили следую
щее: телефон-автомат должен 
приносить доход 90 рублей в 
месяц. Если этой суммы не на
бирается, его по договору с 
ГТС оплачивает организация, 
где автомат установлен, в про
тивном случае его снимают. А 
потеряешь, как видим на при
мере механиков,— не воро
тишь.

Кроме вызова пожарных в 
чрезвычайных ситуациях вах
тер общежития обязан опове
стить всех проживающих и под
готовить их к эвакуации.

«На втором этаже у нас зво
нок громкого боя»,— уверенно 
повел нас туда А. Богданов. И 
сам был немало удивлен: «О, 
уже сняли!». У юристов приоб
ретен усилитель для громко
говорящего устройства, но в 
общежитии пока радиофици
рована лишь небольшая часть 
комнат. Для оповещения во 
всех общежитиях остается один 
старинный способ: быстрые но
ги и луженая глотка.

Что касается путей эвакуа
ции. Под лестницей, что рас
положена справа от входа в 
общежитии юристов, три ме
таллических бочки с оставшей
ся в них после ремонта крас
кой. Нетрудно представить, 
что будет, если какой-нибудь 
шутник бросит туда зажженную 
спичку или непотушенный оку
рок: ядовитые дым и гарь ни
кому не позволят спуститься по 
этой лестнице. В общежитиях у 
механиков и архитекторов в 
случае пожара не перейти из 
одной секции в другую, на 
разные лестничные клетки, так 
как на переходах выгородили 
комнаты для игр с детьми и 
занятий спортом, заложив две
ри кирпичом.

В том, что угроза пожара— 
не фантазии, а объективная 
реальность, легко убедиться, 
заглянув на этажи и в комна
ты. В помещениях, специально 

предназначенных Для кухонь, 
не работают электроплиты. 
Юристы, правда, приобрели но
вые, но пока их не установили. 
Механики уже и менять не со
бираются: новых, по их мне
нию. хватит не больше, чем на 
месяц. А архитекторы и вовсе 
на месте кухонь сделали ком
наты. Теперь студенты для при
готовления пищи обзаводятся 
собственными электроплитка
ми. Куда их только не ставят: 
на окно, на стул, на полочке в 
шкафу, за шторкой прячут. То 
же с чайниками. Несгораемых 
подставок под ними нет, элек- 
тророзетки и вилки у многих 
неисправны. Нередко можно 
увидеть «гирлянды» из кусоч
ков старых проводов, скучен
ных и обернутых изолентой. 
Гладильных комнат тоже не 
стало, обзаводятся своими утю
гами и пользуются ими. опять 
же. без несгораемых подста
вок. Студент же. как заменено, 
человек вечно спешащий, за
мотанный, а потому забывчи
вый.

Случится пожар, чем тушить? 
У юристов и механиков пер
вичные средства для тушения 
доступны только комендан
там, у которых ключи от под
валов, где огнетушители и пе
сок хранятся в полном поряд
ке. Держать их в доступном 
для студентов месте боятся. 
Студенты-архитекторы во вре
мя случившегося пожара бега
ли по всем пяти этажам в по
исках огнетушителя, нашли 
только один. Уже после вспом
нили, как весной, по пьянке, 
балуясь, разрядил прямо в ко
ридоре обшаги один из огнету
шителей тот самый Алеша, ко
торый теперь оказался в огнен
ной западне.

Кстати, пьянки в общежити
ях — еще одна горестная при
мета нашего времени. А пьяни
ца. как известно, «с огнем в 
обнимку ходит». Не будо в тот 
роковой сентябрьский вечер в 
общежитии архитектурного ин- 
института большой пьянки, мо
жет быть, не случилось бы и 
пожара, не погиб человек.

А. ЧЕРНЕЦКАЯ, 
Н. ЗАРОДОВА, 

Т. БАТУЕВА.

У>ШСШ 
БРОКЕРСКИ 
ДОМ

ВНИМАНИЕ!
АКЦИОНЕРНАЯ КОМПАНИЯ 

«УРАЛЬСКИЙ БРОКЕРСКИЙ ДОМ» 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕ
НИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ:

1. Юриста — руководителя аудитор
ской службы со знанием хозяйственного, 
гражданского и международного права.

2. Главного бухгалтера с опытом рабо
ты в коммерческих структурах.

3. Бухгалтера по внешнеэкономическим 
связям.

4. Бухгалтера с опытом работы в тор
говых организациях.

5. Экономиста.

6. Референта-делопроизводителя, ра
ботающего на ПЭВМ, владеющего иност
ранным языком.

7. Специалиста по рекламе.

Конкурс проводится в два этапа:

1. Анкетирование (в течение 20 дней с 
момента опубликования объявления) про
водится по адресу:

Екатеринбург, ул. Мамина-Сибиряка, 
36, к. 304, ежедневно с 11 до 19 часов.

2. Собеседование с генеральным ди
ректором и главными специалистами по 
результатам анкетирования по дополни
тельному приглашению.

Интересующую Вас информацию Вы 
сможете получить по телефонам: 
56-94-48,56-94-21.

ПОЗВОНИТЕ!
МОЖЕТ БЫТЬ, ЭТО ВАШ ШАНС, 

ГОСПОДА!

Международная ассоциация продолженного инженер
ного образования

УРАЛЬСКИЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ
ЦЕНТР ДИСТАНЦИОННОГО

ОБРАЗОВАНИЯ
ф Для специалистов любого профиля и всех уровней 

подготовки предлагаем начальное обучение и повышение 
квалификации по специальностям:

— Эксплуатация и ремонт ПЭВМ IBM PC
— Эксплуатация и диагностика ПЭВМ IBM PC
— Система управления базами данных
— ПЭВМ в работе делового человека
— Делопроизводство на ПЭВМ
— Автоматизация проектирования
— Бухгалтерский учет на ПЭВМ
— ПЭВМ в брокерской деятельности
— Программирование для ПЭВМ IBM PC
Обучаем применению фирменных программных систем 

и пакетов. Срок обучения I или 2 месяца с отрывом и без 
отрыва от работы. Начало занятий: 

1-й понедельник каждого месяца.
Возможно проведение обучения по индивидуальным 

программам.
Для учеников 10- и 11-х классов работают годичные 

школы профессиональной и общеобразовательной подго
товки «Менеджер» и «Тинэйджер».

ф Тематика профессиональной подготовки школьников:
— Применение персональных ЭВМ
— Программирование для ПЭВМ
— Основы экономики и менеджмента
— Основы маркетинга
Начало занятий 5 октября 1992 г.
По окончании обучения в Уральском Международном 

Центре выдается удостоверение государственного образца.
ф Для руководителей предприятий УМЦ проводит се

минары по темам:
— Уроки японской промышленности.
— Менеджмент как научная организация и управление 

проектами.
— Технология маркетинга.
— Коммерческая спутниковая связь.
Семинары проводятся с использованием видеокурсов, 

подготовленных западными университетами.
Адрес центра; 620002, г. Екатеринбург, Главный учеб

ный корпус УПЙ, комната И-430.
Телефоны: 44-86-69, 44-16-56.

Если в Вашей квартире беспорядок и нет времени его 
устранить,

мы С РАДОСТЬЮ 
ПОМОЖЕМ ВАМ

Обращайтесь в любое время по телефону: 21-22-14 и 
в Вашей квартире будет идеа ьный порядок.

ГОСПОДА!

Если Вы хотели бы хорошо провести время,

ФИРМА «ЗОЛОТАЯ РЫБКА»
с радостью поможет Вам.

Звоните круглосуточно по телефону: 24-22-14, и оча
ровательная незнакомка скрасит Ваш досуг.

УРАЛЬСКИЙ
БИРЖЕВОЙ ЦЕНТР

АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО ЗАКРЫТОГО ТИПА

К СВЕДЕНИЮ ГОСПОД ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ!

УРАЛЬСКИЙ 
БИРЖЕВОЙ ЦЕНТР 

ИНФОРМИРУЕТ

об открытом отделении Лесопромышленного филиала 
коммерческого Уралпромстройбанка.

Адрес: Екатеринбург, ул. Малышева, 101, к. 273.
Телефоны: 57-44-61, 56-32-68.
На Уральском биржевом центре самый низкий бирже

вой сбор:
до 1 миллиона — 0,2%,

от 1 до 5 миллионов — 0.15%, 
от 5 до 10 миллионов — 0.1%, 
свыше 10 миллионов — 0,05%,

Наш адрес: Екатеринбург, ул. Малышева, 101. 5 й этаж.
Контактные телефоны: 56-18-98, 51-15 00.

ПРЕДПРИЯТИЕ
ф РЕАЛИЗУЕТ:
— товары народного потребления:
* бытовую технику (эл. фены, кух. комбайны). мин. 

партия 50 шт.;
* сигареты, мин. партия 20000 пачек.
Производит поставку продуктов питания из .Ставрополь

ского края.
ф ПРИОБРЕТЕТ:
— медь и другие цветные металлы;
— оптовые партии сигарет;
— новые автомобили марки «ВАЗ».

Контактный телефон: 57-33-23.

СРОЧНЫЕ ПЕРЕЧИСЛЕНИЯ
ДЕНЕГ: 

РОССИЯ — УКРАИНА.

Телефоны: 41-83-84, 41-98-65.

ПРЕДПРИЯТИЕ
В СУХОМ ЛОГУ:

эл. лампы накаливания на 150 ватт по безналичному 
расчету по цене 15 рублей/шт.

Телефон: (343-73 или 273) 3-21-52. 75-6-61.

ЕКАТЕРИНБУРГСКАЯ МУНИЦИПАЛЬНАЯ 
БИРЖА ТРУДА 

предлагает высокооплачиваемую работу вахтовым 
методом для высококвалифицированных рабочих строи
тельных специальностей.

За справками обращаться по адресу: Володарского, 9, 
Биржа труда.

Телефоны: 51-29-70, 58-98-95.

УРАЛЬСКИЙ 
АРХИТЕКТУРНО-ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ 

ИНСТИТУТ
объявляет прием на дневное подготовитель

ное отделение по специальностям «Архитекту
ра» и «Дизайн».

Прием документов с 1 октября по 20 ноября.
Справки по телефону: 51-80-45.

УЧЕБНО-ИНФОРМАЦИОННЫЙ ЦЕНТР 
«КОНТУР»

приглашает на курсы
— КОММЕРЧЕСКИХ СЕКРЕТАРЕЙ-РЕФЕРЕНТОВ (с 

обучением работы на ПЭВМ);
— СЕКРЕТАРЕЙ-ДЕЛОПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ (с обуче

нием работы на пишущей машинке);
— СТЕНОГРАФИИ.
Форма обучения: вечерняя.
Слушатели обеспечиваются пакетом документов по ор

ганизации секретарской работы и делопроизводству.
По окончании курсов выдается удостоверение.
Иногородним бронируется гостиница.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
ПРЕДПРИЯТИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ!

Вам требуется обаятельный, грамотный помощник? 
Обращайтесь к нам, и мы Вам поможем!

Наш адрес: 620137. Екатеринбург, ул. Сулимова, 6-а, 
АУИЦ «КОНТУР». Телефоны: 49-60-05, 41-72-45.

ПРЕДПРИЯТИЕ

♦ ПОКУПАЕТ лом меди и алюминия, медные и алю- 
минневые отходы от одной тонны и более за наличный рас
чет частных и юридических лиц.

♦ ПРИОБРЕТЕТ новый автомобиль «ВАЗ 2107».
Телефон для справок: 72-23-27 с 9 до 18 часов.

ф ТРЕБУЕТСЯ:
— водитель с легковым транспортом;
— водитель с личным грузовым транспортом;
— водители «КамАЗа» для разовых работ.

Телефон для справок: 57-41-89 с 9 до 18 часов.

КЛУБ ПОЭЗИИ »АЛЬМАНАХ»
24 октября 1992 года в субботу
приглашает на поэтическую вечеринку
с участием екатеринбургского поэта Максима Айкуди- 

нова.
Начало в 17 часов.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ!
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